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O município de Rio Verde, no Sudoeste de Goiás, irá sediar uma fábrica especializada 
na produção de biometano a partir da vinhaça da cana-de-açúcar.  Durante o Invest 

Goiás, em Nova Délhi, evento que integrou a programação da Missão Índia, um 
memorando de entendimento sobre o assunto foi assinado pelo governo de Goiás, 

representantes de Rio Verde e indianos. Página 8

Acordo com indianos 
prevê fábrica em Rio Verde

Dragão vence 
Anápolis no Accioly

Atlético venceu o Anápolis por 1 a 0 em jogo realizado 
no Estádio Antônio Accioly válido pela 10ª rodada do 

Goianão, mas com os resultados de sábado e domingo, 
o Galo da Comarca só depende dele para terminar a 1ª 

fase na liderança da competição. Página 5

Goiânia terá 
nova iluminação 
Prefeito Sandro Mabel anunciou que lançará, no dia 8 

de março, o programa Brilha Goiânia, para a substituição 
de toda a iluminação da cidade por lâmpadas de LED. O 
anúncio foi feito durante a abertura do 11º Mutirão dos 

100 dias na Região Oeste “A” da capital, no Bairro Goiá, no 
último sábado, 15. Página 4

Influenciador goiano João Vitor de Paiva conquistou o Prêmio iBest 2024 na categoria 
Diversidade e Inclusão pelo voto popular. "A luta pela inclusão ganhou", afirmou ele 

durante a cerimônia de premiação em Porto Alegre (RS). Página 3

Goiano João Vitor de Paiva é eleito 
o melhor influenciador do país

Daniel Vilela reforça 
compromisso com 

advocacia em posse da 
nova diretoria da OAB

Durante cerimônia de posse da nova gestão da Ordem 
dos Advogados do Brasil – Seção Goiás (OAB-GO) para o 
triênio 2025-2027, governador em exercício Daniel Vilela 
relembrou o compromisso do Governo de Goiás com a 
valorização da classe e a defesa da cidadania. Página 7

A disparada no preço dos ovos, que tem registrado alta diária no atacado nas 
regiões produtoras, preocupa supermercados, feirantes e consumidores. Além da 

aproximação do período da Quaresma, muitos consumidores têm recorrido aos ovos 
de galinha para driblar o preço alto das carnes. Página 3

Preço do ovo dispara

A relação entre evangélicos e governo Lula (PT) vem fazendo jus à máxima de que 
não há nada tão ruim que não possa piorar. Recente pesquisa Datafolha aponta que 

48% afirmam que Lula tem feito um trabalho ruim ou péssimo. Entre católicos, a 
rejeição alcança 36%. Página 10

Relação do presidente Lula com 
evangélicos vai de mal a pior

Uma das introdutoras do modernismo em Goiás, Belkiss Carneiro Mendonça projetou 
estado como produtor de cultura para o país e o mundo. Ela deixou a música pianística 
no dia 17 de novembro de 2005. Belkiss é considerada uma das principais intérpretes 

do Brasil de Villa-Lobos, Camargo Guarnieri e Francisco Mignone. Página 11

Duas décadas sem Belkiss
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Em Goiânia, imóvel 
urbano é supervalorizado

Entre as referências importantes, a capital goiana tem 
como pontos valorizados a modernidade, logística, 

agronegócio crescente, saúde e a questão da segurança

Wandell Seixas

Os imóveis urbanos são al-
ternativas para investimentos, 
além das aplicações e os ne-
gócios agropecuários. É o que 
afirma Rodrigo Branco, sócio 
diretor da Aevo Imobiliária, 
no lançamento do edifício Me-
diterranè, no Jardim Goiás. 
Apontando dados do Data Zap, 
disse que Goiânia está entre as 
primeiras cidades que apresen-
tou indicadores de valorização 
imobiliária urbana. As outras 
foram São Paulo (SP), Balne-
ário Camboriú, Praia Grande, 
em Santa Catarina; Itaim (SP), 
Savassi (MG).

Enumerando essas cidades 
que lideram nesse processo: 
Balneário Camboriú, o me-
tro quadrado de um imóvel 
dependendo da região saiu 
por R$72.370,00. Em Praia 
Grande, por R$68.885,00. Em 
Itaim, R$34.200,00; Savas-
si, R$26.200,00. Em Goiânia, 
R$7.400,00.

Na capital goiana a valoriza-
ção é sete vezes mais que São 
Paulo, conforme acentuou o 
conferencista. Branco observa 
que Goiânia detém algumas 
referências, entre elas a moder-
nidade, logística, o agronegócio 
crescente, saúde e a questão 
da segurança. Nesta Capital, a 
iniciativa privada encontra-se 
atenta aos investimentos.

Goiânia ficou em segundo 
lugar, dentre as capitais brasi-
leiras, como melhor lugar para 
se viver no Brasil. O Índice de 
Progresso Social - indicador 
econômico criado pelo profes-
sor Michael Porter, da presti-
giada Universidade de Harvard, 
nos EUA, considerou marcado-
res sociais e ambientais. São 1,6 
milhão de habitantes, sendo 

a segunda mais populosa do 
Centro-Oeste, atrás apenas de 
Brasília.

Contribuem nesse processo 
de desenvolvimento, investi-
mentos de peso na economia 
goianiense. Entre elas, o Flam-
boyant Shopping Center, tam-
bém, entrará em fase de expan-
são no próximo mês e comporá 
uma parceria com o Sírio Liba-
nês. O Estádio Serra Dourada, 
por sua vez, vai um investi-
mento de um bilhão de reais. 
A incorporadora imobiliária 
faz parte desse cenário positivo 
que provoca novos investimen-
tos e conseqüente geração de 
empregos.

Com um índice de desen-
volvimento humano elevado 
(IDH de 0, 799), Goiânia já era 
reconhecida por oferecer boa 
qualidade de vida aos morado-
res. É a cidade mais arborizada 
do Brasil e uma das mais verdes 
do mundo, com destaque para 
seus parques e áreas verdes, 
como o Bosque dos Buritis, 
Parque Flamboyant, Areião, 
Vaca Brava, Jardim Botânico, 
Lago das Rosas, entre outros. 
São ambientes perfeitos para as 
caminhadas, um costume sau-
dável dos goianienses.

 A cidade conta com diversas 
instituições de ensino de exce-
lência. O Centro Cultural Oscar 
Niemeyer é um ícone moderno, 
projetado pelo renomado ar-
quiteto Oscar Niemeyer. Museu 
Pedro Ludovico Teixeira na an-
tiga residência do fundador de 
Goiânia. Teatro Goiânia: Inau-
gurado como parte do projeto 
Art Déco em 1942, é uma das 
principais casas de espetácu-
lo. E a cidade tem muito mais. 
Hotéis, restaurantes, bares, lo-
cais de lazer, onde predomina 
o ambiente.

Bandidos que 
provocaram prejuízo de 
R$ 40 milhões ao BB são 

presos em Rio Verde

Dois integrantes de uma 
quadrilha que no ano passado 
provocou um prejuízo de R$ 
40 milhões ao Banco do Brasil 
após uma sequência de frau-
des no Estado do Rio de Janei-
ro foram presos neste final de 
semana em Rio Verde, na re-
gião sudoeste de Goiás. Vários 
equipamentos eletroeletrôni-
cos usados para captar dados 
sigilosos foram apreendidos 
com a dupla.

Rodrigo Soares de Freitas, 
45, e Paulo Evangelista Ribeiro, 
40, foram abordados por mili-
tares da Companhia de Poli-
ciamento Especializado (CPE) 
no momento em que, a bordo 
de um carro modelo Fiat Mobi, 
monitoravam o movimento de 
uma agência bancária. Os PMs 
souberam que golpistas que 
agem em todo o Brasil haviam 
entrado em Goiás, e atuariam 
na região sudoeste do estado, 
após troca de informações com 
colegas de Minas Gerais.

Dentro do veículo onde 
estavam os dois abordados, 
ambos já com inúmeras passa-
gens por furto, os policiais en-
contraram seis moldens com 
roteadores, e outros disposi-
tivos eletrônicos que também 
seriam usados para captar da-
dos. A dupla também tinha três 
celulares, e R$ 146 em espécie.

A reportagem do Diário da 
Manhã não conseguiu contato 
com os advogados que defen-
dem Rodrigo e Paulo, mas o es-
paço está aberto, caso queiram 
se pronunciar. Os dois presos 

foram autuados em flagrante 
por organização criminosa, e 
invasão de dispositivo de in-
formática.

Golpe complexo
O golpe aplicado pela qua-

drilha que teve dois integran-
tes presos em Goiás neste final 
de semana é bastante comple-
xo, e, por ser aplicado contra 
vários correntistas, é difícil de 
ser detectado de forma rápida. 
Segundo apurado pela Polícia 
Civil do Rio de Janeiro, que no 
final do ano passado deflagrou, 
junto com o Ministério Público 
daquele estado, uma ação que 
cumpriu 16 mandados de bus-
ca e apreensão, os bandidos 
conseguem, com a ajuda de 
funcionários, e de prestadores 
de serviço do banco, instalar 
dispositivos que permitem 
acesso a dados sigilosos dos 
clientes.

Posteriormente à colocação 
destes equipamentos, e o furto 
dos fatos, os criminosos con-
seguiam as senhas de clientes 
com comparsas que prestam 
serviço ao BB, e então mani-
pulavam informações, e con-
seguiam retirar o dinheiro das 
contas das vítimas. Apesar do 
prejuízo inicial ser do clien-
te, na investigação conduzida 
pela polícia carioca, todos eles 
foram ressarcidos pelo BB, que 
acumulou um prejuízo de pelo 
menos R$ 40 milhões, entre 
dezembro de 2023, e novem-
bro de 2024.

Irmãos matam 
desconhecido 
após confusão em 
distribuidora

O fato de repreender um 
desconhecido que jogou cer-
veja na cara do funcionário de 
uma distribuidora de bebidas 
no Residencial Flor do Ipê 2, 
em Senador Canedo, na região 
metropolitana de Goiânia, cus-
tou a vida à Fábio de Sousa Sil-
va, 37. Seguido pelo rapaz que 
provocou a confusão na distri-
buidora, e pelo irmão dele, Fá-
bio morreu após ser agredido 
com socos, chutes, e pauladas 
na cabeça.  Poucas horas depois 
do crime, os dois irmãos, que 
tiveram apenas os primeiros 
nomes divulgados, Gilberto, e 
Gilson, foram presos, ainda em 
flagrante, por militares do 27º 
BPM. Pelo que apurou a polícia, 
a confusão começou depois que 
os irmãos se revoltaram pelo 
fato do funcionário ter dito que 
precisava fechar a distribuidora 
de bebidas.

Padre condenado 
por estupro estava 
em Aruanã

Condenado a nove anos e 
quatro meses de prisão pelo es-
tupro de um jovem de 18 anos 
em fevereiro de 2017, o padre 
Ricardo Campos Parreiras foi 
localizado e preso em Aruanã, 
cidade que fica às margens do 
Rio Araguaia. O mandado de 
prisão do pároco, que foi con-
denado em 2023, só havia sido 
decretado no final na semana 
passada. Segundo a denúncia, 
que levou à condenação, Ri-
cardo Campos praticou o crime 
após colocar sonífero na bebi-
da de um jovem, que havia se 
hospedado com o avô, que era 
missionário da Igreja Católica, 
em uma casa paroquial anexa à 
Paróquia Santo Antônio de Pá-
dua, em Nova Crixás. A defesa 
de Ricardo Campos nega todas 
as acusações, e disse que vai 
recorrer da decisão que man-
dou o padre novamente para a 
cadeia.

Acusado de furtos 
em concessionárias 
morre em confronto

Três antecedentes por tráfico 
de drogas, dois por receptação, 
e um por estelionato, segundo 
a Policia Militar, tinham um 
homem de 33 anos que morreu 
durante uma abordagem reali-
zada por uma equipe da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropolita-
na (Rotam). No momento que 
foi abordado no Bairro Cardo-
so, em Aparecida de Goiânia, 
segundo a PM, o acusado, que 
usou um revólver calibre 38 
para atirar contra a equipe, ten-
tava vender um carro que ele 
havia furtado, na semana passa-
da, em uma concessionária de 
Goiânia. Ainda de acordo com a 
Rotam, o acusado, que não teve 
a identidade revelada, teria par-
ticipado de outros furtos de ve-
ículos, em diferentes revendas 
da capital.

Campanha quer proteger 
crianças e adolescentes

Agência Brasil

O Ministério dos Direi-
tos Humanos e Cidadania 
(MDHC) lançou neste sábado 
(15), em Belo Horizonte (MG), 
a campanha “Pule, Brinque e 
Cuide – Unidos pela proteção 
de crianças e adolescentes” 
para o carnaval de 2025.

De acordo com a ministra 
da pasta, Macaé Evaristo, o car-
naval deve ser “um espaço de 
diversão, de encontro, da con-
vivência democrática e a gente 
pula o carnaval, mas defende e 
protege cada uma das nossas 
crianças.”

A principal preocupação é a 
ocorrência de trabalho infantil 

e exploração sexual de crian-
ças e adolescentes. O propósi-
to é mobilizar quem trabalha e 
quem festeja no carnaval para 
proteger seus filhos e também 
estar atento aos riscos que ou-
tras crianças e adolescentes 
possam correr na folia.

A campanha orienta que se 
um folião, comerciante, turis-
ta, passageiro de ônibus ou de 
avião perceber alguma violação 
dos direitos de crianças e ado-
lescentes informem imediata-
mente Disque 100 – o serviço 
telefônico gratuito pelo MDHC 
para a coleta de denúncias, 
mesmo que anônimas, de vio-
lações de direitos humanos.

Na capital goiana a valorização é sete vezes
mais que São Paulo, aponta consultor imobiliário
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João Vitor de Paiva 
é eleito o melhor 
influenciador do 
país

O influenciador goiano João 
Vitor de Paiva conquistou o Prê-
mio iBest 2024 na categoria Di-
versidade e Inclusão pelo voto 
popular. "A luta pela inclusão 
ganhou", afirmou ele durante 
a cerimônia de premiação no 
Teatro Bourbon Country, em 
Porto Alegre (RS). Foram pre-
miadas mais de 100 categorias, 
entre iniciativas sociais, influen-
ciadores, plataformas digitais e 
serviços de grande impacto no 
Brasil. O evento ocorreu nesta 
sexta-feira (14).

"Muito honrado em receber 
esse prêmio. Ele não é só meu, 
mas de todos os meus seguido-
res que me trouxeram até aqui. 
Mais representatividade e visi-
bilidade. Obrigado a todos”, dis-
se Vitor de Paiva.

Os finalistas de cada cate-
goria foram definidos por meio 
de uma votação popular aberta, 
realizada até dezembro de 2024. 
Depois de passar por todas as 
fases classificatórias, João Vi-
tor chegou à final disputando 
o título com os influenciadores 
Africanize e Mayra. O reconhe-
cimento reforça a importância 
de seu trabalho nas redes so-
ciais na defesa das pessoas com 
deficiência e na luta contra o ca-
pacitismo.

O evento, considerado o "Os-
car do Brasil" no universo digi-
tal, contou com a apresentação 
de Ana Hickmann e BomTalvão 
e reuniu mais de mil convida-
dos, entre criadores de conteú-
do, personalidades da mídia e 
especialistas da área. ‘Jvdepai-
va’, como é conhecido nas redes 
sociais, recebeu o prêmio das 
mãos de Carmo Dalla Vecchia. 
(Com informações Brasil 247).

Preço do ovo dispara no 
atacado e preocupa mercados

A disparada no preço dos ovos, que tem registrado alta diária no atacado nas 
regiões produtoras, preocupa supermercados, feirantes e consumidores

Folhapress

A disparada no preço dos 
ovos, que tem registrado alta 
diária no atacado nas regiões 
produtoras, preocupa super-
mercados, feirantes e consu-
midores. A Abras (Associação 
Brasileira de Supermercados) 
diz que a valorização se inten-
sificou desde a segunda quin-
zena de janeiro.

Uma combinação de fatores 
contribui para o aumento. Mui-
tos consumidores têm recor-
rido aos ovos de galinha para 
driblar as carnes mais caras, 
segundo a associação. Além 
disso, o período da Quaresma, 
, que neste ano ocorre entre 5 
de março e 17 de abril, tradicio-
nalmente tem uma demanda 
maior, já que algumas famílias 
evitam o consumo de carne 
vermelha.

"As empresas iniciaram a 

programação de abastecimen-
to das lojas para atender à de-
manda sazonal da Quaresma, 
mas a restrição na oferta e os 
aumentos sucessivos de preços 
preocupam os supermercados. 
Além disso, os consumidores 
também têm recorrido mais 
aos ovos de galinha devido à 
alta dos preços das demais pro-
teínas", afirmou, em nota, o vi-
ce-presidente da Abras, Marcio 
Milan.

O preço dos ovos no atacado, 
divulgado na sexta-feira (14) 
pelo Cepea (Centro de Estudos 
Avançados em Economia Apli-
cada) da USP, atingiu o maior 
patamar diário em termos no-
minais da série histórica inicia-
da em maio de 2013.

Preços
Na cidade capixaba de Santa 

Maria de Jetibá, a maior produ-
tora de ovos do Brasil, o valor 
médio alcançou o maior nível 
da série em termos reais, con-
siderando a inflação.

O preço de uma caixa com 
30 dúzias de ovos brancos che-
gou a R$ 233,55, um aumento 
de 37,9% em relação aos R$ 
169,33 registrados em feverei-
ro de 2024. Já a caixa de ovos 
vermelhos passou a custar R$ 
264,21, um acréscimo de 40,8% 
em comparação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado, que era 
de R$ 187,57.

Na Grande São Paulo, o ovo 
branco 18% de fevereiro de 
2024 até agora, de R$ 172,49 
para R$ 203,57. O vermelho su-
biu 14,7%, de R$ 200,25 para R$ 
229,78.

Na Grande Belo Horizon-
te, o aumento foi de R$ 173,91 
para R$ 212,07 no caso do ovo 
branco (21,9%) e de R$ 199,81 
para R$ 232,21 (16,2%) para o 
vermelho.

A forte alta dos preços no 
atacado ainda não aparece nos 
números do varejo que calcu-
lam os preços em 12 meses até 
dezembro. De acordo com o re-
latório da Abras, nesse período 
o preço do ovo em supermerca-
dos teve uma queda de 4,53% 
em 12 meses, enquanto outras 
proteínas registraram aumen-
tos expressivos, como cortes 
traseiros de carne (20,05%), 
dianteiros (25,25%) e pernil 

(20,05%).
Entretanto, a forte alta em 

janeiro superou os maiores va-
lores nominais até então regis-
trados, que haviam sido alcan-
çados em maio de 2023.

Baixa oferta
De acordo com a Ceagesp 

(Companhia de Entrepostos e 
Armazéns Gerais de São Pau-
lo), a baixa oferta de ovos no 
mercado atacadista é um fe-
nômeno sazonal, com séries 
históricas indicando retração 
entre dezembro e fevereiro, 
seguida por recuperação em 
março.

A expectativa é que os preços 
continuem pressionados até o 
período da Quaresma. A Cea-
gesp apontou um leve aumen-
to, de 0,66% para ovos brancos 
e 0,38% para ovos vermelhos no 
entreposto de São Paulo. 

Outro desafio enfrentado 
pelos consumidores é a mu-
dança nas categorias de peso 
dos ovos. Segundo a Abras, a 
portaria nº 1.179 do do Ministé-
rio da Agricultura publicada em 
setembro reduziu o peso médio 
dos ovos em aproximadamente 
10 gramas por unidade.

Pelos critérios atuais, um 
ovo médio pesa entre 38 g e 
47 g, enquanto, na regra ante-
rior, deveria ultrapassar 50 g. 
De acordo com a associação 
supermercadista, a mudança 
impacta o custo-benefício do 
alimento. Procurado, o minis-
tério não respondeu até a pu-
blicação deste texto.

A portaria também estabele-
ceu que ovos devem vir com a 
data de validade carimbada na 
casca a partir do dia 4 de março.

A alta no preço dos ovos 
não é um problema exclusivo 
do Brasil. Nos Estados Unidos, 
o produto enfrenta uma crise, 
com aumento de 15% em um 
mês e prateleiras vazias e o te-
mor com novos casos de gripe 
aviária. A escalada ao longo de 
2024 foi um dos principais ar-
gumentos do então candidato 
Donald Trump para criticar a 
inflação e a condução econô-
mica do governo Joe Biden. No 
entanto, desde que assumiu a 
presidência em 20 de janeiro, o 
republicano ainda não conse-
guiu conter o avanço.

Muitos consumidores têm recorrido aos ovos de galinha para driblar as carnes mais caras

Tumulto em 
caminho para 
festival religioso 
da Índia mata 18

Pelo menos 18 pessoas 
morreram durante tumulto na 
principal estação ferroviária 
da capital da Índia, Nova Déli, 
no sábado (16), quando passa-
geiros se apressavam para pe-
gar os trens para participar do 
evento religioso mais populoso 
do mundo.

A confusão ocorreu no sá-
bado por volta das 20h locais 
(11h30 em Brasília) em duas 
plataformas onde os passagei-
ros se apressavam para subir 
nos vagões que seguiam para a 
cidade de Prayagraj, onde o fes-
tival hindu Maha Kumbh Mela 
está acontecendo, segundo re-
latos da mídia.

A estimativa dos organiza-
dores é que, em seis semanas, 
o Maha Kumbh Mela atraia 400 
milhões de peregrinos. Fiéis 
se banham na confluência dos 
rios sagrados Ganges e Yamuna 
para expiar seus pecados, de 
acordo com a tradição.

Houve vários acidentes fer-
roviários na Índia nos últimos 
dois anos, incluindo uma coli-
são de trens em 2023 que ma-
tou pelo menos 288 pessoas. 
A rede ferroviária da Índia é a 
quarta maior do mundo e está 
passando por uma atualização 
de US$ 30 bilhões (cerca de R$ 
171 bilhões) como parte do es-
forço de Modi para aumentar a 
conectividade.

A mídia mostrou imagens e 
vídeos de multidões de pesso-
as caindo umas sobre as outras 
após o incidente, enquanto a 
polícia e equipes de socorro 
trabalhavam para tentar aliviar 
a confusão.

Mega Sena acumula 
novamente e 
prêmio sobe para 
R$90 milhões

O concurso 2829 da Mega-
-Sena, realizado neste sábado 
(15), não teve acertadores. Esta 
é a nova vez consecutiva que o 
prêmio principal acumula. O 
valor estimado pela Caixa Eco-
nômica Federal para o próximo 
sorteio é de R$ 90 milhões. As 
dezenas sorteadas foram: 13, 
22, 38, 46, 51 e 56.

A quina teve 90 apostas ven-
cedoras, que irão receber  R$ 
52.384,82 cada. Outras 6.377 
apostas tiveram quatro acertos 
e faturaram R$ 1.056,16.

Para o próximo concurso, as 
apostas podem ser feitas até as 
19h (horário de Brasília) de ter-
ça-feira (18), em qualquer loté-
rica do país ou pela internet, no 
site da Caixa Econômica Fede-
ral. A aposta simples, com seis 
dezenas, custa R$ 5.
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Mabel destaca nova iluminação de 
Goiânia durante 11º Mutirão dos 100 Dias

Redação

O prefeito Sandro Mabel 
anunciou que lançará, no dia 
8 de março, o programa Brilha 
Goiânia, para a substituição de 
toda a iluminação da cidade 
por lâmpadas de LED. O anún-
cio foi feito durante a abertura 
do 11º Mutirão dos 100 dias na 
Região Oeste “A” da capital, no 
Bairro Goiá no último sábado, 
15.

“O Mutirão é completo. Es-
tamos fazendo um trabalho 
grande em toda a região, com 
roçagem, tirando esse lixo 
todo que ainda tem na cidade, 
incluindo o combate à dengue. 
Também vamos fazer a troca 
de lâmpadas que estão quei-
madas. Na verdade, sobre as 
lâmpadas só vamos dar um so-
corro, pois no dia 8 de março 
lançaremos o programa Brilha 
Goiânia, onde vamos trocar 
toda a iluminação da cidade 
por lâmpadas de led”, destacou 
o prefeito.

Dezenas de bairros estão 
sendo beneficiados nesta edi-
ção do mutirão com serviços 
como vacinação, consultas 
médicas, roçagem, remoção 
de entulhos, sinalização das 
ruas, cadastro para emprego, 

distribuição de mudas, troca 
de lâmpadas, entre outros. O 
lançamento foi na Praça da 
Bandeira, no Bairro Goiá e o 
atendimento à população está 
sendo na Escola Municipal 
Lions Clube Bandeirantes, lo-
calizada também na Praça da 
Bandeira. Em entrevista, o pre-
feito Sandro Mabel reforçou 
o pedido para que as pessoas 
não joguem lixo nas ruas – es-
tampado na camiseta que ele 
usava – e destacou o novo pro-
grama de iluminação pública 
que será lançado no próximo 
mês.

Semana Inteira
Ainda segundo o prefeito, 

o mutirão lançado nesse sá-
bado continuará durante a 
semana inteira. Os morado-
res terão acesso à Telematrí-
cula, Bolsa Família, cadastro 
e atualização no CadÚnico, 
emissão de Carteira do Au-
tista, Carteira do Idoso, pas-
saporte Intermunicipal para 
Pessoas com Deficiência 
(PcD), vacinação antirrábi-
ca para cães e gatos e muitos 
outros serviços.

Mikaele Rodrigues de Oli-
veira é moradora do Bairro 

Goiá e foi uma das beneficia-
das no Mutirão. Grávida do 
quarto filho, a dona de casa 
foi vacinada contra Covid e 
também recebeu uma cesta 
básica. Recém-chegada a Goi-
ânia, vinda de Uruaçu, Mikae-
le disse estar muito feliz, pois 
os três filhos já estão matri-
culados na rede municipal de 
ensino. “Eu acho muito lindo 
esse trabalho. Sou novata aqui 
em Goiânia e nunca tinha vis-
to um prefeito tratar tão bem 
as pessoas como tem tratado”, 
destacou Mikaele.

Várias equipes das secreta-

rias da Prefeitura de Goiânia 
estão mobilizadas no muti-
rão, entre elas Engenharia de 
Trânsito (SET), Infraestrutu-
ra Urbana (Seinfra), Políticas 
para as Mulheres, Assistência 
Social e Direitos Humanos, 
Saúde, Educação, Comuni-
cação, Esporte e Lazer, bem 
como integrantes da Agência 
Municipal do Meio Ambiente 
(Amma), Guarda Civil Metro-
politana (GCM), Agência Mu-
nicipal de Turismo e Eventos 
(GoiâniaTur) e ainda o Procon 
Goiânia, por meio da Procu-
radoria-Geral do Município.

Prefeito Sandro Mabel anunciou lançamento do programa Brilha Goiânia durante a 11ª edição do Mutirão dos 100 Dias

Prefeito anunciou que o 
lançamento do programa 
Brilha Goiânia será em 
março para que toda a 
iluminação da cidade seja 
substituída por lâmpadas 
de LED

GoiâniaTur estima 150 mil foliões em pré-carnaval

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Agência Municipal de 
Turismo e Eventos (Goiânia-
Tur), estima que 150 mil foliões 
participem das festas de pré-
-Carnaval em Goiânia. Em par-
ceria com o Governo do Estado 
e o Serviço Social do Comércio 
de Goiás (SESC), a prefeitura 
apoia os blocos que sairão às 
ruas  no dia 22 de fevereiro.

De acordo com a presidente 

da Agência Municipal de Tu-
rismo e Eventos, Narcia Kelly 
Alves da Silva, o evento tem 
colocado Goiânia no circuito 
nacional e a cidade está pre-
parada para receber foliões de 
cidades do interior e de outros 
Estados, com quase 200 meios 
de hospedagem na rede hote-
leira, totalizando quase 20 mil 
leitos. "Tudo isso gera renda e 
movimenta a economia local", 
explicou.

Organizado pela Liga dos 
Blocos, o pré-carnaval de Goi-
ânia contará com mais de 40 
atrações locais e nacionais. No-
mes como Maíra Lemos, Grace 
Carvalho, Fausto Noleto, Dur-
val Lelys, Banda Parangolé e 
Chiclete com Banana são algu-

mas das atrações confirmadas.
Mais de 10 blocos, como o 

Sobe no Meu Trem, Não Encha 
Meu Sax e Blokinho Aê, come-
çam a concentrar por volta do 
meio-dia em bares da região Sul 
de Goiânia. Às 17h, os blocos 
saem direção à Av. 85, onde será 
montado o circuito Folia Goiás, 
entre o campo do Goiás e a Ave-
nida 136.

Diversos serviços, como fe-
chamento de ruas, poda de 
árvores, limpeza das vias e pin-
turas de meios-fios estão sendo 
feitos pela prefeitura para ga-
rantir uma maior tranquilidade 
aos foliões. A Guarda Civil Me-
tropolitana (GCM), em parceria 
com a Polícia Militar (PM), atu-
ará no monitoramento da festa.

Prefeitura de Goiânia apoia 
eventos com serviços de 
fechamento de vias, poda 
de árvores, limpeza e 
pinturas de meios-fios

Expectativa da agência municipal é que o setor de serviços seja 
impulsionado  com as atividades do carnaval na Capital

Incentivo ao futebol amador é destaque em Senador Canedo

Redação 

O futebol amador mostrou 
sua força em Senador Cane-
do no último domingo (16), 
quando a equipe do JM Vidros 
sagrou-se campeã do 6º Cam-
peonato Sub-35 de Futebol, 
em um confronto emocionante 
contra o Revelação. A partida, 

realizada no Campo da Vila São 
João, atraiu um grande público 
e foi marcada por técnica, garra 
e pelo apoio caloroso da torci-
da. No final, o JM Vidros levou 
a melhor, vencendo por 5 a 0 e 
garantindo o tão sonhado título. 

Além de um espetáculo den-
tro de campo, a competição 
reafirmou o compromisso da 
Prefeitura de Senador Canedo 
com o incentivo ao esporte. Or-
ganizado pela Liga Esportiva de 
Senador Canedo (LESC), com o 
apoio da Secretaria Municipal 
de Esporte, Cultura e Turismo 
(SECULT), o evento não só re-

velou talentos, mas também 
promoveu lazer, inclusão social 
e integração entre atletas e a co-
munidade. 

Para o subsecretário de Es-
porte, Cultura e Turismo, Lu-
ciano de Jesus, o campeonato 
superou todas as expectativas. 
“Mais do que um torneio, este 
evento representa o fortaleci-
mento do esporte amador na ci-
dade. A Prefeitura tem investido 
no esporte como ferramenta de 
transformação social, e ver um 
campeonato como esse mobili-
zar tanta gente nos enche de or-
gulho. Estamos comprometidos 

em continuar incentivando o 
esporte e proporcionando mais 
oportunidades para nossos atle-
tas”, ressaltou. 

Já para o jogador Diego “da 
Várzea”, da equipe JM Vidros, 
destaque da partida com três 
gols, a conquista veio com mui-
to esforço e dedicação. “Foi uma 
competição muito difícil, com 
grandes equipes, mas nos pre-
paramos bem e mostramos nos-
sa força. Esse título é para toda a 
nossa torcida e para a cidade de 
Senador Canedo, que valoriza o 
futebol amador”, comemorou. 

Com apoio da Prefeitura, 
competição movimentou 
o esporte amador e atrai 
grande público duante a 
comeptição

JM Vidros levanta a taça do 6º 
Campeonato Sub-35 em final 

eletrizante em Senador Canedo
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Dragão vence Anápolis no Accioly

Alberto Carlos 

O Atlético venceu o Anápolis 
por 1 a 0 em jogo realizado no 
Estádio Antônio Accioly válido 
pela 10ª rodada do Goianão, 
mas com os resultados de sá-
bado e domingo, o Galo da 
Comarca só depende dele para 
terminar a 1ª fase na liderança 
da competição na próxima e 
última rodada da fase de clas-
sificação.  

O gol do Dragão foi marca-
do por William Pottker, aos 25 
minutos, completando cruza-
mento rasteiro de Alejo.  O jogo 
foi de pouca movimentação no 
primeiro tempo. O Anápolis só 
respondeu aos 39 com Ariel, 
mas a arbitragem marcou im-
pedimento no lance. O atléti-
co ainda teve um pênalti, mas 
Caio Dantas bateu e o goleiro 
Paulinho defendeu.

No segundo tempo o Anápo-
lis teve o volante Samuel expul-
so após matar contra-ataque 
do Dragão e receber o cartão 
vermelho direto. Os times fize-

ram várias alterações que não 
mudaram o placar da partida já 
que o Atlético jogou pra garan-
tir o resultado.

Outros jogos
Nos outros jogos deste do-

mingo, o Goiás e Goianésia em 
empataram em  1 a 1.  Crac 1 
x 0 Goiânia; Goiatuba bateu a  
Aparecidense por 1 a 0. No sá-

bado, Vila e Inhumas empata-
ram em 0 a 0 no OBA;  e a Abe-
cat venceu a Jataiense por 3 a 1 
em Ouvidor.  

Última rodada
A última e decisiva rodada 

da primeira fase está prevista 
para acontecer no próximo do-
mingo com todos os jogos sen-
do realizados às 16 horas

Na Serrinha se enfrentam 
Goiás e Abecat. No Olímpico o 
Goiânia pega a equipe do Goia-
tuba.  Aparecidence e Atlético 
medem forças no Aníbal To-
ledo. Jataiense e Vila Nova no 
Arapucão. Anápolis e Goiané-
sia no Jonas Duarte. Inhumas e 
Crac fazem o último jogo nesta 
fase no Zico Brandão.    

O Anápolis, para manter a 

liderança na última rodada da 
primeira fase da competição, 
basta vencer o Goianésia em 
casa, sem depender de outros 
resultados.  7 times estão classi-
ficados: Anápolis, Atlético, Vila, 
Goiás, Crac, Jataiense e Inhu-
mas. A luta pelo rebaixamento 
ficou para a última rodada en-
tre Aparecidense, Goianésia, 
Goiânia e Goiatuba.

Mesmo derrotado, o Anápolis só depende de uma vitória na última rodada para terminar a 1ª fase na liderança

Atlético venceu o 
Anápolis por 1 a 0 em 
jogo realizado no Estádio 
Antônio Accioly, válido 
pela 10ª rodada do 
Goianão

EUA excluem Europa das negociações sobre a guerra

Patrick de Noronha

Enviado especial dos Es-
tados Unidos para a Ucrânia, 
Keith Kellogg, anunciou que a 
Europa não terá assento nas ne-
gociações de paz com a Rússia, 
provocando reações de líderes 
europeus. A declaração foi feita 
durante a Conferência de Segu-
rança de Munique, na Alema-
nha, no último sábado (15).

Kellogg justificou a decisão 

afirmando que "o que não que-
remos fazer é entrar em uma 
discussão em grupo grande". 
No entanto, ele garantiu que os 
interesses europeus serão con-
siderados nas negociações.

A posição americana gerou 
preocupação entre os aliados 
europeus. O presidente da Fin-
lândia, Alexander Stubb, reagiu 
dizendo que "não há como ter-
mos discussões ou negociações 
sobre a Ucrânia, o futuro da 
Ucrânia ou a estrutura de se-
gurança europeia, sem os euro-
peus".

O anúncio vem após uma 
ligação telefônica entre o presi-
dente Donald Trump e o líder 
russo Vladimir Putin, realizada 
sem consulta prévia aos aliados 
europeus ou à Ucrânia4. Trump 
declarou o início imediato das 
negociações de paz para a Ucrâ-
nia após esse contato.

Resposta de Macron
Em resposta à situação, o 

presidente da França, Emma-
nuel Macron, convocou uma 
reunião de líderes europeus em 
Paris para a próxima segunda-
-feira (17). O objetivo é discutir 
os recentes desenvolvimentos 
sobre a guerra na Ucrânia.

Kellogg também mencionou 
que um plano de paz poderá ser 
apresentado em breve, possivel-
mente dentro de dias ou sema-
nas. Ele enfatizou a importância 
de envolver Putin nas negocia-
ções, citando a necessidade de 
dialogar com adversários.

Enviado americano planeja 
visitar Kiev ainda este mês, en-
quanto altos funcionários da 
administração Trump se prepa-
ram para encontrar negociado-
res russos e ucranianos na Ará-
bia Saudita nos próximos dias.

Enviado especial dos 
Estados Unidos para a 
Ucrânia, Keith Kellogg, 
anunciou que a Europa 
não terá assento nas 
negociações de paz com 
a Rússia, provocando 
reações de líderes 
europeus

Anúncio vem após ligação telefônica entre o
presidente Donald Trump e o líder russo Vladimir Putin

"Hamas deve ser eliminado", afirma Marco Rubio em Jerusalém

Patrick de Noronha

Secretário de Estado dos EUA, 
Marco Rubio, declarou neste do-
mingo que o Hamas deve ser "eli-
minado", após encontro com o 
primeiro-ministro israelense Ben-
jamin Netanyahu em Jerusalém, 
no início de sua primeira turnê pelo 
Oriente Médio.

Rubio reiterou a posição ame-
ricana sobre o grupo palestino, 

considerado uma organização 
terrorista pelos EUA, União Euro-
peia e Israel: "O Hamas não pode 
continuar sendo uma força militar 
ou governamental... ele deve ser 
eliminado".

O secretário também men-
cionou a proposta do presidente 
Donald Trump para Gaza: "O pre-
sidente foi muito audacioso em 
sua visão para o futuro de Gaza, 
não as mesmas ideias desgasta-
das do passado, mas algo ousado 
que, francamente, exigiu coragem 
e perspicácia... o mesmo ciclo não 
pode continuar".

Netanyahu, por sua vez, amea-
çou abrir as "portas do inferno" em 
Gaza se todos os reféns não forem 
libertados. Ele também afirmou 
que Israel "terminará o trabalho" 
para conter a ameaça do Irã, elo-

giando o apoio de Trump.
Paralelamente à visita de Rubio, 

Israel recebeu um carregamento 
de bombas MK-84, pesando cerca 
de 907 kg cada, na noite de sába-
do. A entrega foi autorizada após o 
ex-presidente Donald Trump sus-
pender um bloqueio imposto por 
Joe Biden, que havia restringido a 
exportação devido a preocupações 
com o uso em áreas densamente 
povoadas, como Gaza.

Ministro da Defesa israelen-
se, Israel Katz, destacou que as 
bombas representam um recurso 
estratégico significativo para as 
Forças de Defesa de Israel (IDF) e 
reforçam a aliança EUA-Israel. As 
MK-84 são bombas não guiadas ca-
pazes de destruir concreto e metais 
espessos, criando um amplo raio 
de explosão.

Secretário de Estado 
dos EUA, Marco Rubio, 
declarou neste domingo 
que o Hamas deve ser 
"eliminado", após encontro 
com o primeiro-ministro 
israelense Benjamin 
Netanyahu em Jerusalém

Marco Rubio e Benjamin Netanyahu durante reunião em Jerusalém
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...
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Vilela reforça compromisso com 
advocacia na posse da OAB-GO

Redação

O governador em exercício 
Daniel Vilela participou, na 
sexta-feira (14/2), da cerimô-
nia de posse da nova gestão 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-GO) 
para o triênio 2025-2027. Atual 
presidente do órgão, o advo-
gado Rafael Lara Martins foi 
reconduzido à presidência da 
instituição.

“A posse de Rafael Lara é 
sinônimo de luta, certeza de 
desafios a vencer e, mais que 
tudo, significa serviço. A OAB 
se apresenta como uma gran-
de parceira na construção de 
um Estado melhor e mais justo 
à luz da Constituição que pre-
cisa se tornar a verdade plena 
na vida do cidadão. Confio na 
OAB e acredito que as advoga-
das e advogados são, mais que 
nunca, essenciais na distribui-
ção da Justiça”, destacou Vilela.

Também compõem a mesa 
diretiva os advogados Thales 
Jayme, vice-presidente; Tali-
ta Hayasaki, secretária-geral; 
Thaís Sena de Castro, secretá-
ria-geral adjunta; e David So-
ares, diretor-tesoureiro. Entre 
os principais projetos da nova 
gestão estão a transformação 
da seccional em um hub de 
apoio a startups jurídicas, a 
ampliação do suporte à carrei-

ra dos advogados e a constru-
ção de uma nova sede para a 
instituição.

“Quero deixar aqui uma 
promessa para a advocacia 
goiana: vamos continuar 
levantando a voz, continu-
ar presentes e lutando pela 
classe. Faremos isso somen-
te na construção do diálogo, 
que é como aprendemos e 
já mostramos no Estado de 
Goiás que dá certo”, afirmou 
Lara.

Durante o evento, realiza-
do no CEL da OAB, em Apa-
recida de Goiânia, Daniel 
Vilela relembrou o compro-
misso do Governo de Goiás 
com a valorização da clas-
se, especialmente no que 

se refere ao pagamento dos 
honorários da advocacia da-
tiva. De 2019 a novembro de 
2024, o Governo de Goiás pa-
gou mais de R$ 75,9 milhões 
aos advogados dativos.

“Desde o início do go-
verno Caiado, o Estado vem 
levando compromissos e já 
estamos chegando a R$ 80 
milhões liberados. Tenho 
comigo que em pouco tempo 
poderemos atingir a tão al-
mejada meta de pagamento 
no mês seguinte à prestação 
dos serviços”, enfatizou o go-
vernador em exercício.

Nova diretoria
A secretária-geral empos-

sada para o triênio, Talita 

Hayasaki, afirmou que está 
pronta para representar a 
advocacia goiana com mais 
maturidade. “Eu me vejo em 
cada advogada e advogado 
que luta diariamente pelo seu 
espaço, pelo reconhecimen-
to e pelo futuro. A advocacia 
merece seriedade”, disse.O 
presidente do Conselho Fe-
deral da OAB, Beto Simonet-
ti, enfatizou que, no último 
dia 31 de janeiro, a advocacia 
brasileira elegeu mais do que 
a diretoria que se apresenta, 
mas um projeto de união ins-
pirado no que foi feito pela 
advocacia goiana. “É a união 
que nos levará a vencer toda e 
qualquer pauta da advocacia, 
à tentativa de nos calar, de 

mitigar os direitos e prerro-
gativas. Me comprometo com 
as palavras ditas por Rafael, 
a advocacia de Goiás pode 
continuar acreditando na di-
reção do Conselho Federal, 
continuaremos a garantir que 
a OAB siga pertencendo aos 
advogados e advogadas”, de-
clarou.

Durante a solenidade tam-
bém foram empossados os 
novos conselheiros e conse-
lheiras que integrarão o Con-
selho Seccional e o Conselho 
Federal, além da nova mesa 
diretiva da Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de Goiás 
(Casag) e da Escola Superior 
da Advocacia de Goiás (ESA).

Advogado Rafael Lara Martins assume a presidência a instituição pela segunda vez consecutiva, para o triênio 2025-2027

Durante o evento, 
realizado no CEL da OAB, 
em Aparecida de Goiânia, 
Daniel Vilela relembrou 
o compromisso do 
Governo de Goiás com a 
valorização da classe

Proibição de celular na escola é bem-vinda

Gilberto Costa

A vida escolar de cerca de 47 
milhões de estudantes do ensino 
fundamental e do ensino médio 
mudou radicalmente no ano le-
tivo que acabou de iniciar. Con-
forme a Lei nº 15.100/2025, eles 
estão proibidos de usar “apare-
lhos eletrônicos portáteis pesso-
ais durante a aula, o recreio ou 
intervalos entre as aulas, para 
todas as etapas da educação bá-
sica”.

Para Danilo Cabral, 16 anos, 
estudante do 2º ano do ensino 
médio do Colégio Galois em Bra-
sília, a medida exige mudança de 
comportamento. Vai alterar, por 
exemplo, a comunicação com a 
mãe ou com o pai. “Às vezes, no 
meio da manhã, eu decido que 
vou almoçar na escola, e fica 
um pouco mais difícil avisar aos 
meus pais.”

Apesar do empecilho, Danilo 
acha que “é só uma questão de 
adaptação mesmo” e que vai ser 

“muito benéfico”, porque “para 
prestar atenção nas aulas, a gen-
te não pode mexer no celular”, 
admite cerca de dez dias depois 
da volta às aulas.

Joana Chiaretto, da mesma 
turma que Danilo e também 
com 16 anos, percebe “mudan-
ças muito positivas” no pátio da 
escola. “Antes, a gente via todo 
mundo no próprio celular. Sem 
conversar, nem nada, os grupi-
nhos separados. Agora a gente vê 
um grupão de meninas jogando 
carta. A gente vê as pessoas con-
versando mais. Aqui na escola 
todo mundo está trazendo jogos”, 
conta com entusiasmo.

Para ela, “as pessoas são mui-
to viciadas no celular.” E, entre 
os mais jovens, “é muito difícil. 
Chega a dar aquela angústia, 
de querer pegar o celular, de li-
gar pra alguém ou mandar uma 
mensagem.”

Sem fotos do quadro
A visão crítica dos dois ado-

lescentes sobre o uso de celular 
no colégio e os benefícios da 
proibição são compartilhados 
por seus professores. “Melhorou 
muito no quesito entrosamento 
dos alunos. Eles têm que convi-
ver juntos de novo”, ressalta Vic-
tor Maciel, professor de biologia 

do ensino médio.
O professor observa que, sem 

o celular, “os alunos não tiram 
mais fotos do quadro” e, mais 
atentos, perguntam mais, tiram 
dúvidas e aprendem mais. “Eles 
têm que estar mais focados ago-
ra. A aula fica mais interessante 
para eles. Porque sabem que não 
vão ter tanta facilidade depois 
para conseguir aquele conteú-
do.”

Patrícia Belezia, coordenado-
ra do ensino médio no Galois, 
também apoia a decisão. Ela se 
recorda de que, em ano anterior, 
a escola flagrou alunos jogando 
no celular inclusive em platafor-
ma de apostas, “muitos viciados 
no jogo do tigrinho e em pôquer 
eletrônico. Eles faziam apostas 
entre eles.” Como o exemplo é 
uma forma de educar, a coorde-
nadora destaca que a restrição 
aos celulares na escola é para to-
dos. Se estende aos funcionários 
e aos professores.

Dulcineia Marques, sócia 
fundadora do colégio, acha que 
“ganhou um presentão” com a 
lei aprovada no Congresso Na-
cional e sancionada pelo pre-
sidente da República. Para ela, 
o aparelho celular pode ser um 
marcador de desigualdades so-
ciais em função do modelo e do 

pacote de dados.
Ao seu ver, essas distinções 

distorcem o espírito das escolas 
que exigem o uso de uniforme 
igual para todos, que tem um 
propósito. “É o jeito de educar 

esses meninos. É assim para 
igualar as crianças e adolescen-
tes. Para não trazer para dentro 
da escola o poder aquisitivo que 
os diferenciam pelos tênis e mar-
cas de roupa.”

Visão crítica dos  adolescentes sobre o uso de celular no colégio e os 
benefícios da proibição são compartilhados por seus professores

A vida escolar de cerca de 
47 milhões de estudantes 
do ensino fundamental e 
do ensino médio mudou 
radicalmente no ano letivo 
que acabou de inicia
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Caiado fecha acordo com indústria 
da Índia para fábrica de biometano 

Redação

O município de Rio Verde, 
no Sudoeste de Goiás, irá se-
diar uma fábrica especializada 
na produção de biometano a 
partir da vinhaça da cana-de-
-açúcar. A iniciativa conta com 
o apoio do Governo de Goiás. 
Na quinta-feira (13/2), durante 
o Invest Goiás, em Nova Délhi, 
evento que integrou a progra-
mação da Missão Índia, um 
memorando de entendimento 
sobre o assunto foi assinado 
pelo governador Ronaldo Caia-
do, por representantes de Rio 
Verde e da indústria indiana 
Raj Process Equipments and 
Systems.

Caiado destacou a impor-
tância do acordo por mostrar 
ao Brasil e ao mundo que Goiás 
está na vanguarda da transi-
ção energética. “O biometano 
é uma alternativa viável e sus-
tentável, e esse acordo com a 
indústria indiana é mais um 
passo para consolidarmos nos-
sa liderança nesse setor”, afir-

mou ele.
O acordo faz parte de um 

movimento estratégico lidera-
do pelo Governo de Goiás para 
fomentar o uso de combustí-
veis renováveis no estado. Com 
a previsão da chegada de 500 
ônibus movidos a biometano 
para o transporte coletivo da 
Região Metropolitana de Goiâ-
nia, a demanda por esse com-
bustível limpo cresce, impul-
sionando investimentos como 
o da Raj. Um desses ônibus já 
está em teste e, aos poucos, a 
frota será ampliada, reduzindo 
a dependência de combustíveis 
fósseis e promovendo a descar-
bonização da matriz de trans-
porte.

A escolha de Rio Verde como 
sede da futura planta industrial 
não é por acaso. A região pos-
sui forte produção sucroalcoo-
leira, com diversas usinas que 
geram vinhaça — subproduto 
da fabricação de etanol e ma-
téria-prima essencial para a 
produção do biometano. Dessa 
forma, o projeto alinha cresci-
mento econômico, inovação 
tecnológica e sustentabilidade 
ambiental.

As tratativas com a Raj co-
meçaram em 2020 e, com a 
parceria formalizada, os pró-
ximos passos incluem estudos 
técnicos para viabilizar a insta-
lação da fábrica em Rio Verde. 

O objetivo é que, nos próximos 
anos, o biometano produzido 
no Sudoeste goiano seja refe-
rência para abastecimento de 
frotas em todo o país, impulsio-
nando a economia verde e re-
duzindo impactos ambientais.

O ex-prefeito de Rio Verde 
Paulo do Vale e o atual ges-
tor do município, Wellington 
Carrijo, que estão na Índia e 

participaram da assinatura 
do memorando, celebraram o 
impacto positivo da iniciativa. 
“Rio Verde se fortalece como 
polo de inovação e susten-
tabilidade. Esse investimen-
to traz oportunidades para a 
economia local, gera empre-
gos e coloca nossa cidade na 
rota das soluções energéticas 
do futuro”, declarou Paulo do 

Vale. Já o  atual prefeito desta-
cou a importância da parceria: 
“Estamos trazendo inovação, 
desenvolvimento e sustentabi-
lidade para nossa cidade. A ins-
talação dessa indústria gerará 
empregos e fortalecerá ainda 
mais nossa economia, colocan-
do Rio Verde na vanguarda das 
energias renováveis”.

Segundo o governador, iniciativa reafirma posição de
vanguarda do estado no processo de transição energética

Representantes goianos 
e indianos assinaram 
memorando de 
entendimento durante 
evento que integrou a 
programação da Missão 
Índia

Ampliado investimentos em construção
e reforma de equipamentos comunitários

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana de 
Habitação (Agehab) e da Se-
cretaria de Estado da Infraes-
trutura (Seinfra), dobrou os 
investimentos em construção 
e reforma de equipamentos 
comunitários nos últimos anos 
com o Programa Pra Ter Onde 
Morar - Crédito Parceria.

Dos anos de 2022 a 2024, 
houve um crescimento nas 

contratações pactuadas por 
meio da categoria, período em 
que os investimentos mais que 
dobraram, saltando de R$ 421 
mil para R$ 872 mil.

O Programa Pra Ter Onde 
Morar - Crédito Parceria - na 
modalidade Comunitário é 
uma das políticas amparadas 
pelo Programa Habitacional do 
Estado, previsto na legislação 
que rege o setor. Desta forma, 
disponibiliza recursos para 
construção, ampliação e refor-
ma de equipamentos comu-
nitários. Somente em 2024, 19 
projetos foram concluídos, sete 
deles já entregues.

O presidente da Agehab, 
Alexandre Baldy, lembra que 
a política de habitação social 
também deve abranger a qua-
lidade de vida das famílias, nos 
bairros, para além da moradia. 
“Esta parceria do Governo de 
Goiás com os municípios per-

mite que o Crédito Parceria 
seja direcionado para espaços 
de uso comum à população, le-
vando mais qualidade de vida a 
todos”, destaca Baldy.

 Estrutura
O subsídio pode ser aplica-

do em instalações e espaços de 
infraestrutura urbana, como 
centros de educação, de saú-
de, cultura, assistência social, 
esportes, lazer, segurança pú-
blica, abastecimento, serviços 
funerários e outros. As obras 
são executadas em parceria 
com municípios e entidades 
sociais.

Em alguns casos, os equi-
pamentos comunitários são 
totalmente construídos; em 
outros, as estruturas passam 
por reforma para melhoria ou 
ampliação do espaço físico já 
existente. Os recursos libera-
dos variam entre R$ 50 mil e 

R$ 390 mil, conforme tipo de 
equipamento e natureza da in-
tervenção. “No escopo de po-
lítica habitacional, a Agehab 
atende em todas as frentes”, 
acrescenta o secretário de In-
fraestrutura, Pedro Sales.

São consideradas obras pú-
blicas e sociais, de interesse 

da coletividade, cobertas pelo 
Crédito Parceria – Comunitá-
rio, áreas de recreação, centros 
comunitários, centros de con-
vivência, conselhos tutelares, 
creches, escolas, centros es-
portivos e imóveis tombados 
pelo Patrimônio Histórico Cul-
tural, entre outros.

Dos anos de 2022 
a 2024, recursos 
aplicados em obras de 
espaços comunitários 
mais que dobraram; 
conselhos tutelares e 
centros esportivos estão 
entre as modalidades 
contempladas

Somente em 2024, 19 projetos de
equipamentos comunitários foram concluídos

Governo de reajusta bolsas de mestrado e doutorado
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Goiás 
(Fapeg), anunciou um reajuste 
de 10% nas bolsas de mestrado 
e doutorado, que passam a valer 
R$ 2.310 e R$ 3.410, respectiva-
mente. A medida entra em vigor 
a partir de abril e representa um 
investimento de R$ 12,4 milhões. 

O anúncio foi feito pelo governa-
dor Ronaldo Caiado na semana 
passada, durante a cerimônia 
do Prêmio Goiano de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, e reforça 
o compromisso da atual gestão 
com o fortalecimento da pesqui-
sa científica no estado.

Além do reajuste, o Gover-
no de Goiás lançou o Edital 
04/2025, que oferta 150 bolsas 
para pesquisadores em progra-

mas de pós-graduação do esta-
do. São 100 vagas para mestrado, 
com duração de 24 meses, e 50 
para doutorado, com duração de 
48 meses. As bolsas serão conce-
didas a alunos matriculados em 
instituições públicas ou privadas 
sem fins lucrativos, com progra-
mas reconhecidos pela Coorde-
nação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes).

O presidente da Fapeg, Mar-
cos Arriel, destacou a importância 
do aumento nos valores das bolsas 
e do novo edital para a consolida-
ção da pesquisa científica no esta-
do. “Esse investimento fortalece a 
formação de novos pesquisadores 
e incentiva a produção de conhe-
cimento em Goiás. O governo tem 
garantido os recursos necessários 
para que a ciência goiana conti-
nue avançando e gerando impac-

to na sociedade”, pontuou.
Já o diretor Científico e de Ino-

vação da Fapeg, Cláudio Leles, 
ressaltou o impacto do reajuste 
para os pesquisadores. “A valo-
rização das bolsas proporciona 
melhores condições para que os 
pós-graduandos se dediquem 
exclusivamente às suas pesqui-
sas, impulsionando a qualidade 
e a competitividade da produção 
científica no estado”. 
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Redação

A Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) tem se consoli-
dado como a mais transparente 
do Brasil, com números recor-
des de atendimentos e iniciati-
vas inovadoras. Sob a presidên-
cia do deputado Bruno Peixoto, 
segundo pesquisa,  a Casa de 
Leis ampliou serviços, reduziu 
custos e implementou políticas 
voltadas para mulheres, ido-
sos e transparência, ganhando 
reconhecimento nacional e a 
confiança dos goianos.

A pesquisa aponta que, den-
tre as principais ações estão 
a criação da Procuradoria da 
Mulher e da Ouvidoria do Ido-
so, que oferecem suporte em 
casos de violação de direitos. 
Outro destaque é o aplicativo 
“Deputado Aqui”, que permi-
te à população acompanhar 
os trabalhos legislativos, en-
viar sugestões e até assistir às 
transmissões do Campeonato 
Goianão.

Além disso, o programa 
“Deputados Aqui” percorre os 
municípios goianos levando 
serviços como atendimento ju-
rídico, médico, odontológico, 
veterinário e emissão de docu-
mentos. A iniciativa também 
conta com um gabinete itine-
rante, aproximando os parla-
mentares das demandas locais.

A gestão inovadora de 
Bruno Peixoto rendeu-lhe a 
presidência do Colegiado de 
Presidentes das Assembleias 
Legislativas do País (Unale), 
fortalecendo as relações entre 
as assembleias estaduais e o 
Governo Federal.

A Alego também se destaca 
pelo funcionamento amplia-
do, estando aberta de segunda 
a domingo, das 6h às 22h, e 
recebendo mais de 3 mil visi-
tantes diariamente. Com essas 
ações, a Alego consolida-se 
como uma instituição moder-
na, transparente e comprome-
tida com o desenvolvimento de 
Goiás.

Redação

O perfil dos gastos milita-
res no Brasil sofreu mudanças 
nos primeiros anos do gover-
no Lula (PT), com aumento do 
percentual destinado a investi-
mentos e redução das despesas 
com pessoal. No entanto, as 
distorções que marcam o orça-
mento da Defesa permanecem. 
As informações são da Folha de 
S.Paulo, em reportagem assi-
nada por Igor Gielow e Gustavo 
Patu.

Em 2022, último ano do go-
verno Jair Bolsonaro (PL), 6,8% 
do orçamento da Defesa foi di-
recionado a investimentos. No 
ano passado, esse percentual 
subiu para 7,4%, totalizando 
R$ 9,2 bilhões em valores cor-
rigidos pela inflação. Enquan-
to isso, o pagamento de ativos 
e inativos caiu de 80% para 
78,2%, mas segue representan-
do a maior parte dos gastos, 
com R$ 96,6 bilhões.

Apesar da melhora, o Brasil 
ainda destina um percentual 
abaixo do recomendado pela 
Otan para investimentos em 
equipamentos e programas 
militares. A aliança ocidental 
estabelece um patamar míni-
mo de 20% do orçamento para 
essa finalidade. Além disso, 
a despesa com pessoal segue 
elevada, com inativos repre-
sentando cerca de 60% desse 
total, um índice considerado 
alto em comparação com ou-
tros países.

Outra questão que desper-
ta preocupação é o uso polí-
tico do orçamento da Defesa. 
O programa Calha Norte, por 
exemplo, tornou-se um dos 
principais destinos de emen-
das parlamentares, desviando 
recursos para obras sem liga-
ção direta com a estratégia mi-
litar do país. Questionado pela 
Folha, o Ministério da Defesa 
não comentou os dados e a es-
trutura orçamentária do setor.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 9DM

Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Os números mais recentes das pesquisas que monitoram 
a popularidade e a aprovação do governo Lula (PT) foram 
devastadores para o Planalto. Os resultados do Instituto Da-
tafolha vieram em um momento delicadíssimo, de transição 
na comunicação e no flood the zone trumpista, que arreba-
ta a direita em todo o globo. Sidônio Palmeira, novo guru 
da comunicação do Governo Federal, tem um caminhão de 
abacaxis para descascar até o terceiro trimestre deste ano. Os 
próximos meses serão de muita pressão e apreensão. Inclu-
sive, no próximo dia 16 de março, uma manifestação pró-im-
peachment e pró-anistia aos condenados pelo 8 de janeiro 
(incluindo-se aí as condenações do ex-presidente Jair Bolso-
naro) deve servir de termômetro para o lulismo e o bolsona-
rismo medirem forças diante de um fenômeno interessante. 
Nos últimos 15 meses, o antilulismo ganhou um arquirrival: 
o antibolsonarismo. Os dois políticos lideram vários rankin-
gs de rejeição — cenário que, aliás, alimenta sonhos na di-
reita. Por quê na direita? Porque é onde há mais opções de 
nomes eleitoralmente viáveis para disputar a eleição contra 
Lula (que está apto a concorrer à reeleição e, mesmo com 
tanta rejeição, lidera as intenções de voto, pelo menos até 
agora). A direita já se move sem a bênção de Bolsonaro e lan-
ça nomes à disputa. Vale citar Ronaldo Caiado (UB), Gustta-
vo Lima (sem partido), Pablo Marçal (PRTB), Ratinho Júnior 
(PSD) e Romeu Zema (Novo). No PT, apenas Lula possui o 
capital eleitoral necessário para a disputa presidencial de 
2026 e, com certeza, ele nem pensa em indicar um nome al-
ternativo. Neste momento, a direita segue fortíssima, porém 
um pouco desunida.

Em abril, Caiado colocará time em 
campo e fará peregrinação pelo Brasil

Durante o recebimento do título de cidadão baiano, em 
Salvador, em abril, Caiado retomará sua segunda jornada 
rumo ao Palácio do Planalto, desta vez carregando na baga-
gem muita experiência parlamentar e uma gestão reconhe-
cida como a melhor do Brasil.

De 1989 para cá, muita coisa mudou, inclusive bandeiras 
que ele defendia logo após a redemocratização — que eram 
quase um tabu — agora são anseios de uma maioria de bra-
sileiros desgastados com a esquerda e uma direita desorga-
nizada.

Não é difícil dizer que Caiado é, hoje, o pré-candidato à 
Presidência mais preparado e equilibrado entre os que se 
apresentaram até o momento, sem dúvida nenhuma.

No pior momento de 
Lula, a direita ainda 

não se uniu

Prêmio à corrupção
Manobras para desfigurar a Lei 
da Ficha Limpa, a fim de aten-
der a uma demanda eleitoral 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), podem premiar centenas 
de políticos condenados por 
corrupção.

Justificativa
Para alguns apoiadores do ex-
-presidente, modificar a Lei da 
Ficha Limpa pode até benefi-
ciar condenados por corrup-
ção. No entanto, segundo eles, 
isso atende a um objetivo no-
bre: permitir que Jair Bolsona-
ro se candidate em 2026.

Assunto requentado
Mais uma vez, o entorno de 
Jair Bolsonaro mira o sistema 
eleitoral brasileiro para tentar 
justificar a derrota de 2022, re-
acendendo um debate que pa-
recia pacificado.

É que…
Bolsonaristas afirmam que 
esses temas foram resgatados 
após Elon Musk dizer que o go-
verno de Joe Biden financiou a 
campanha do presidente Lula 
(PT), mas sem apresentar pro-
vas.

R$ 100 milhões
A Prefeitura de Goiânia vai re-
passar R$ 20 milhões mensais 
à Comurg (em cinco parcelas) 
para quitar acertos trabalhis-
tas referentes à demissão de 
aposentados, na tentativa de 
sanear a companhia. É muito 
dinheiro.

Contribuinte 
cansado
Os milhões investidos na Co-
murg sem retorno em outras 
ocasiões deixam o contribuinte 
descrente. Porém, ao menos, a 
gestão de Sandro Mabel (UB) 
tem apresentado uma solução 
plausível.

Muita gente
Na semana passada, o prefei-
to Sandro Mabel afirmou que 
deve demitir cerca de 2.500 ser-
vidores da Comurg, sendo que, 
desses, 1.300 não trabalhavam. 
Outros 1.200 são aposentados.

Na porta
Alguns vereadores, que tinham 
grande influência na Comurg, 
estão incomodados com a série 
de peregrinações em seus gabi-
netes de servidores que cons-
tam na lista de demissões.

E, pelo jeito…
O prefeito Sandro Mabel não 
pretende reintegrar servidores 
que estavam sem trabalhar na 
Comurg. Ele só aceita novas 
indicações dentro dos critérios 
previamente acertados com os 
vereadores.

Assembleia Legislativa 
de Goiás é eleita a mais 
transparente do país

Gasto militar sob Lula tem 
mais investimento, mas 
distorções persistem

Sob a presidência do deputado Bruno Peixoto, a Casa de Leis ampliou serviços

Despesas com pessoal na área militar seguem elevadas
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Datafolha expõe como relação de Lula 
com evangélicos vai de mal a pior

Anna Virginia Balloussier 
Folhapress

A relação entre evangéli-
cos e governo Lula (PT) vem 
fazendo jus à máxima de que 
não há nada tão ruim que não 
possa piorar.

Pesquisa Datafolha feita nos 
dias 10 e 11 de fevereiro atesta 
a resiliente insatisfação desse 
bloco religioso com a adminis-
tração petista. Para 48%, Lula 
tem feito um trabalho ruim ou 
péssimo. Entre católicos, o ou-
tro grande bloco religioso bra-
sileiro, a rejeição alcança 36%.

A média geral de insatis-
feitos na população é de 41%, 
segundo o levantamento reali-
zado com 2.007 entrevistados 
em 113 municípios e com mar-
gem de erro geral de 2 pontos 
percentuais — no recorte re-
ligioso, ela é de 3 pontos per-
centuais entre católicos e de 6 
pontos entre evangélicos.

Hoje, só 2 em cada 10 evan-
gélicos percebem o governo 
como bom ou ótimo, e 28% o 
classificam como regular. O 
cenário já não era nenhum céu 
de brigadeiro no começo do 
mandato. Em março de 2023, 
35% dos crentes reprovavam 
a gestão lulista, dez pontos a 
mais do que no nicho católico. 
O quadro amargou ainda mais, 
deixando petistas com várias 
respostas possíveis à interro-
gação "onde foi que eu errei?".

É bom lembrar que a zanga 
com o governo não é prerro-
gativa evangélica. Mulheres, 
eleitores que ganham até dois 
salários mínimos e pessoas 
pretas ou pardas, trincheiras 
eleitorais de Lula, estão bem 
mais arredios agora.

Os números de desaprova-
ção na parcela feminina, por 
exemplo, saltaram de 26% no 

início de 2023 para 39% agora. 
Pois são justamente esses os 
perfis mais comuns nas igre-
jas, com seus batalhões de mu-
lheres negras e pobres. E elas 
sentem todos os dias o custo 
dos transportes e a alta no pre-
ço dos alimentos, para citar 
dois fatores que azedaram a 
opinião sobre o presidente.

Soma-se a isso um pé atrás 
com Lula cultivado por anos 
de intensa campanha antipe-
tista nos templos, mais a sarai-
vada de fake news a reboque 
dela. É como se os evangélicos 
sentissem que o PT dá razões 
para confirmar o que já sen-
tiam no ar, que coisa boa não 
sairia dali. Quando o pão nos-
so de cada dia deixou de dar 
hoje, pronto. Profecia cumpri-
da.

O PT tenta fazer a lição de 
casa, ainda sem muitos frutos 
a colher. Lula endossou a cria-

ção do Dia da Música Gospel, 
e seu partido lançou na elei-
ção de 2024 a "Cartilha Evan-
gélica", manual para orientar 
a comunicação de militantes 
e candidatos com o segmento.

Conselhos que deveriam 
soar desnecessários de tão 
óbvios, como não tratar todo 
crente como sinônimo de fun-
damentalista, se mostram va-
liosos diante da persistência 
de visões estereotipadas sobre 
um grupo tão plural — basta 
lembrar dos batistas, com pas-
tores tão divergentes como os 
progressistas Ed René Kivitz e 
Henrique Vieira, deputado do 
PSOL, e os conservadores An-
dré Valadão e Josué Valandro 
Jr., pastor da igreja de Michelle 
Bolsonaro.

Ouvem-se apelos para "vol-
tar às bases" como forma de 
ocupar periferias (e as igrejas 
pululam nelas) cooptadas pelo 

conservadorismo. Certo. Mas 
como? Ignorando assuntos ca-
ros a progressistas, como abor-
to e direitos LGBTQIA+?

Princípios
Pedindo que causas afins 

voltem para o final da fila de 
prioridades, e empurrar com 
a barriga princípios históri-
cos da esquerda? Mas insistir 
nelas agora é um tiro no pé? 
Melhor perder os anéis do que 
ficar sem os dedos se tanta 
insatisfação popular desem-
bocar num 2026 coalhado de 
extrema direita? Não há res-
postas satisfatórias para esses 
dilemas. Daí um certo barata-
-voa no trato com evangélicos.

A agenda moral, contudo, 
não é o único eletrodo para 
medir a contrariedade com o 
governo petista. Ana Carolina 
Evangelista, cientista política 
e diretora-executiva do Iser 

(Instituto de Estudos da Re-
ligião), é certeira ao apontar 
o impacto de uma economia 
descalibrada na vida do evan-
gélico médio.

A oposição bolsonarista 
já se tocou que a falta de pi-
canha na mesa é uma arma 
ainda mais potente, reforça 
Evangelista. "Lula tem impor-
tantes gargalos de comunica-
ção com esse campo, e isso 
não é novo", diz.

Mas sua relação de trancos 
e barrancos com os fiéis tam-
pouco se relaciona apenas 
a erros nessa área, segundo 
a cientista política. "Ele lida 
com um campo evangélico 
permeado por lideranças que 
se radicalizaram politica-
mente de forma significativa 
se compararmos com 2010, 
quando deixou seu segundo 
mandato."

Lula ao lado de lideranças pentecostais durante criação do Dia da Música Gospel, em outubro de 2024: aceno a eleitores de olho em 2026

Pesquisa realizada entre 
os dias 10 e 11 de fevereiro 
mostra insatisfação do 
bloco religioso com a 
administração petista. 
Mas presidente tenta 
dialogar com esse nicho, 
como quando endossou a 
criação do Dia da Música 
Gospel, no ano passado 

Bolsonaristas aproveitam queda de popularidade
Bruno Ribeiro 
Folhapress

Apesar da expectativa de 
que a pesquisa Datafolha des-
ta sexta-feira, 14, impulsione 
a manifestação bolsonarista 
marcada para 16 de março, 
auxiliares e aliados de Jair Bol-
sonaro (PL) avaliam que são 
baixas as chances de o movi-
mento criar condições para 
um eventual impeachment de 
Lula (PT) e veem outras difi-
culdades para o ex-presidente 
neste ano.

A pesquisa mostrou uma 
queda de 11 pontos em dois 
meses no percentual de brasi-
leiros que aprovam o governo 
Lula, de 35% para 24%. A re-

provação também é recorde, 
passando de 34% a 41%.

Desde sexta-feira, quando 
o levantamento foi divulgado, 
Bolsonaro retomou os ata-
ques ao TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) e às urnas, um 
tipo de discurso que ele não 
fazia publicamente havia me-
ses, mas que costuma ressoar 
entre seus apoiadores.

Paralelamente, as redes 
sociais da extrema direita in-
tensificaram postagens con-
vocando para o protesto do 
dia 16, amplificado por pos-
tagem de Elon Musk, dono do 
X e integrante do governo de 
Donald Trump nos Estados 
Unidos.

Na noite de sexta-feira (14), 

o bilionário compartilhou na 
rede social uma publicação 
que mencionava o ato. Em 
entrevista ao canal de YouTu-
be Brazil Talking News neste 
sábado (15), Bolsonaro disse 
que vai ao ato e mencionou a 
pauta do impeachment.

Os gestos públicos de Bol-
sonaro nos últimos dias con-
trastam com a postura que 
ele vinha adotando até então, 
com acenos para reduzir ten-
sões com outros agentes po-
líticos e buscar uma solução 
negociada para sua inelegibi-
lidade.

O ex-presidente havia 
apoiado a eleição do presi-
dente da Câmara dos Depu-
tados, Hugo Motta (Repu-

blicanos-PB), que chegou a 
dizer que os atos do dia 8 de 
janeiro não foram um "golpe". 
Bolsonaro também buscou se 
reaproximar de antigos desa-
fetos, como Gilberto Kassab, 
presidente do PSD, cuja ban-
cada poderia ser decisiva em 
uma votação sobre anistia.

A avaliação é que o derre-
timento da popularidade de 
Lula está relacionado a uma 
frustração de expectativas da 
população, que esperava da 
gestão petista um aumento 
do poder de compra, mas tem 
convivido com a alta dos pre-
ços, uma pauta sem pontos de 
contato com temas ideológi-
cos.

RICARDO STUCKERT/ PR

Bolsonaro retomou os ataques ao 
TSE e às urnas eletrônicas

ALLAN SANTOS



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 11DM 11

MEMÓRIA

Belkiss defendia prática virtuosa
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Wellinton Carlos

O 
processo ci-
vilizador que 
p o p u l a r i z o u 
a cultura em 
Goiás deve em 

grande parte seu sucesso ao 
trabalho árduo desenvolvido 
pela pianista Belkiss Carneiro 
Mendonça (1928-2005). Ela 
morreu no dia 17 de novembro 
de 2005.

Belkiss teve sua obra cele-
brada na manhã deste sába-
do, 15, no auditório do Lilian 
Centro de Música, em Goiânia. 
Durante a manhã, crianças e 
adultos interpretaram câno-
nes da cultura ocidental de 
J.S Bach, Brahms, Villa-Lobos, 
dentre outros.

O aniversário da pianista 
é sempre um momento para 
festejar a carreira da artista, 
professora e pioneira, que pro-
jetou Goiás como estado tam-
bém produtor de cultura para 
o país e o mundo.

Belkiss é considerada uma 
das principais intérpretes da 
música pianística brasileira, 
aquela composta por Heitor 
Villa-Lobos, Camargo Guar-
nieri, Francisco Mignone, den-
tre tantos. Foi também pionei-
ra na institucionalização do 
ensino de música no Centro-
-Oeste brasileiro e introdutora 
do modernismo em Goiás, ao 
lado de Bernardo Élis e Frei 
Confaloni.

Organizado pela nora Lílian 
Carneiro Mendonça, profes-
sora de piano e formadora de 

inúmeros pianistas de reno-
me internacional, o evento do 
último sábado, 15, teve de-
poimentos e recitais, além de 
apresentações multimídias, 
como registros gravados por 
alunos que aprendem piano 
pela internet.

Uma das amigas de Belkiss, 
Maria Lucy Veiga Teixeira, 
dona Fifia, pioneira como ela 
na divulgação da música em 
Goiás, relatou sua admiração e 
amizade com a amiga e inter-

pretou uma peça com perfei-
ção aos 98 anos. Sua leitura de 
"Brejeiro", de Ernesto Nazare-
th, foi irretocável. Após a inter-
pretação de dona Fifia, Lilian 
desafiou o público: quem, afi-
nal, chegaria aos 98 anos com 
tamanha proficiência e capa-
cidade?

De estilo desafiador e mo-
tivador, Lílian sempre ques-
tionou seus alunos, sugerindo 
que seguissem uma prática 
virtuosa, tendo nos caminhos 

abertos por Belkiss um roteiro 
a ser almejado. No recital não 
faltaram convites a que todos 
façam do piano um projeto de 
vida.

A neta da pianista, Simone 
Mendonça, chamada ao pal-
co para falar das memórias 
e exemplos que teve, fez um 
depoimento emocionante. Ela 
disse que a avó ensinava todos 
a terem "objetivos de vida". 
E, emocionada, recordou da 
busca constante dela por per-

feição.
"Vou recordar um momen-

to. Lembro que ela tinha gra-
vado um CD em São Paulo. 
E chegou a prova do CD. Ela 
escutava de olhos fechados... 
E depois falava: ‘Eu errei aqui, 
posso fazer melhor…’. Então foi 
lá e gravou o CD de novo. Che-
gou nova prova e eu disse: ‘Vó 
não escuta!’. Ela sempre bus-
cava a perfeição. Ela sempre 
queria e podia fazer melhor", 
recordou.

"Ela foi mulher para além 
do tempo. Levou a música bra-
sileira para o mundo. E como 
vó, o português é pequeno 
para descrevê-la. Tentamos 
seguir seu passos", completou 
Simone.

Nhanha do Couto
Belkiss foi fundamental na 

evolução da segunda fase do 
piano em Goiás. Na década de 
1940, mudou-se para o Rio de 
Janeiro em busca de conheci-
mento e formação superior.

Depois de formada, pre-
cisou tomar uma grande de-
cisão: seguir uma carreira 
internacional, com recitais 
programados nas principais 
salas de concerto do mundo, 
ou dedicar-se à transformação 
cultural de Goiás.

Optou por permanecer em 
seu estado e fundar escolas 
de música. Também consoli-
dou-se como uma das maiores 
intérpretes do piano moderno 
brasileiro.

Neta de Nhanha do Couto, 
referência no ensino de pia-
no no Estado, Belkiss liderou 
o movimento pela criação do 
Conservatório de Música, que 
mais tarde se incorporou à 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG) como unidade de ensi-
no de referência.

Uma das introdutoras do 
modernismo em Goiás, 
Belkiss Carneiro Mendonça 
projetou estado como 
produtor de cultura para o 
país e o mundo. Ela deixou 
música pianística no dia 17 
de novembro de 2005

Da vida à história: artista foi fundamental para evolução do piano no Centro-Oeste

INSTITUTO DO PIANO BRASILEIRO

Filarmônica apresenta concerto gratuito no Sesi
Redação

A Orquestra Filarmônica de 
Goiás apresenta na próxima quin-
ta-feira, 20, às 20h, no Teatro Sesi, 
em Goiânia, um concerto gratui-
to para celebrar as obras de dois 
compositores russos. O programa 
da noite vai ser composto pelas 
peças “Pequena Rússia”, de Piotr 
Ilitch Tchaikovsky, e “Clássica”, de 
Sergei Prokofiev.

Sob a regência da maestra Ma-
riana Menezes, a sessão será a pri-
meira de várias apresentações ao 
longo do ano. Com o tema “Pio-
neiros”, a temporada de 2025 da Fi-
larmônica vai resgatar não apenas 
os grandes clássicos da música na-
cional e internacional, como tam-
bém vai homenagear artistas que 
são pouco conhecidos do público.

Na programação anual, já estão 

confirmados concertos que leva-
rão os espectadores ao universo 
das compositoras Priaulx Rainier 
e Fanny Mendelssohn, e dos com-
positores Samuel Coleridge Taylor 
e William Levi Dawson.

Na quinta-feira, será executa-
da parte do repertório de Tchai-
kovsky, apontado como um dos 
marcos do período romântico rus-
so, em que ele explora as emoções 
humanas para construir suas sin-
fonias, óperas, balés e peças.

O público vai acompanhar a 
execução da icônica sinfonia Nº. 
2, da ópera 17, conhecida por “Pe-
quena Rússia". E ainda da sinfonia 
nº 1, da ópera 25, de Sergei Proko-
fiev, intitulada “Clássica”, escrita 
por ele aos 25 anos, inspirada na 
forma de trabalho de Mozart e 
Haydn. Evento celebra obra de compositores russos: resgate de clássicos da música internacional 

SECTI-GO
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Thaynara Fernandes Miss Goiás 2025, atriz, modelo e designer de interiores, brilhou no Miss 
Universe Brasil 2025, realizado no Coliseu Convenções em São Paulo. A empresária e Miss Goiás 
2015 destacou-se com uma campanha inspiradora, mesmo sem classificação final. Maria Gabriela 
Lacerda, do Piauí, foi coroada a Miss Universe Brasil 2025 e representará o Brasil no Miss Universo 

2025.

A chef Bruna Pollazzon celebrou seus 40 anos com uma 
animada noite italiana na sua Risotteria, no último dia 3. 
Rodeada por amigos e familiares, a festa foi marcada por 

brindes, sabores inesquecíveis e pura alegria.

Luciana Machado, CEO da Integra Seguradora, foi 
destacada com o prêmio Galo de Ouro 2024 pela Mag 

Seguros, solidificando sua trajetória admirável de 19 anos 
em previdência privada e seguros de vida. A celebração 
aconteceu no restaurante Pobre Ruan, no Flamboyant 

Shopping Center, no último dia 05. O evento foi marcado por 
reconhecimento e alegria entre os presentes.

 Lívia Duarte, especialista em luxo, junto aos sócios Márcio 
Pavanello, Emília Lima e William Braga, revolucionam o 

setor de beleza com o Dream Spa e Casa de Beleza, espaço 
dedicado a serviços de estética e bem-estar focando em 

experiências exclusivas.

Dona Ruth (C) mãe de Marília Mendonça, reuniu amigas e clientes para um agradável café da 
manhã no último sábado. Dra. Daniela Neder e sua filha a dermatologista Dra. Elisa Neder, 
fizeram questão de prestigiar a amiga. A loja Dona Rute encantou a todos com uma seleção de 
roupas, semijoias, óculos e moda praia. O evento foi abrilhantado pela presença de mulheres 

inspiradoras.

LUCIANO MEDEIROS

Na inauguração do Players Poker Club - Unidade Alphaville, Handerson Pancieri, Adriano 
Marquez e Kadu Faria marcaram presença. O evento exclusivo, realizado na última quinta-

feira 13, contou com atletas, autoridades, parceiros e imprensa, celebrando a abertura do clube 
e a apresentação do Riad Boutique Bar.

WALTER FOLADOR

ARQUIVO PESSOAL 
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Você tem direito a
saúde, mas os
remédios tem
quase 40% de

impostos.

Goiânia está entre as 
primeiras cidades brasileiras 
que apresentam indicadores 

de valorização urbana.

Aprovação de Lula 
desaba. Caiu para 24%, 
pior marca de todos os 
seus mandatos, diz a 

pesquisa.

Caiado está na Índia
vendendo Goiás para
grandes investidores

Não fale coisas demais 
sobre você. Os inimigos 
vão ter boas lembranças 

na hora da vingança.

De quatro a cinco toneladas 
de entulho e lixo são 

retirados, diariamente, de 
locais inadequados em 

Goiânia. 

A tarefa de viver é 
dura mas fascinante

Caiado se consolida como 
alternativa da

 direita 
na

 corrida 
para 

a 
presidência

 da 
República.

DIVULGAÇÃO

SUZANA  ARAMUNI brilha 
no ensaio da Acadêmicos 

do Tücurui de SP

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Atrações 
diminuídas
A Série B, do campeonato 
brasileiro, em 2025, sem entrar 
no mérito da qualidade dos 
clubes, pode chamar mais 
atenção por alguns clássicos 
regionais. Entre eles, Ponte e 
Guarani, Coritiba e Athletico 
PR, Paysandu e Remo, Goiás 
e Vila Nova. Somados, 
serão apenas 8 jogos em 38 
rodadas.

Ainda assim
De todas as grandes redes, de 
fato a Rede TV! foi a única que 
até agora demonstrou algum 
interesse, até para trazer de 
volta uma competição que 
já foi das mais importantes 
para a casa. Mas nada 
sacramentado ainda. A sua 
direção, via comercial, está 
assuntando o mercado.

Jogo aberto - 1
Em se tratando do programa 
da Renata Fan, a direção da 
Band informa que não existe 
a busca de um substituto para 
o Denílson. O que há, e isto 
sim, é o interesse de valorizar 
o formato do programa, 
com um ou dois novos 
participantes.

Jogo aberto – 2
A mesma Band admite 
que de todos os nomes 
citados até agora, existiu, 
sim, uma conversa direta 
com Paulo Nunes, mas ele 
preferiu continuar na Globo. 
Vampeta e Kleber Gladiador, 
sondados, preferiram seguir 
onde estão, Jovem Pan e na 
programação do Benjamin 
Back, respectivamente. Cicinho 
ainda não respondeu. Marcos 
e Cafú, garante-se, não foram 
procurados.

Dia da apresentação
Ficou para esta próxima 
quinta-feira, na sede do 
Morumbi, a apresentação de 
Galvão Bueno, um happy hour, 
como novo contratado da 
Band. Trata-se, na verdade, de 
uma parceria, com obrigações 
e direitos das duas partes.

Faz lembrar
O SBT, no começo dele 
na Anhanguera, chegou 

a permitir que os seus 
mais graduados, usando 
o restaurante executivo, 
fizessem um happy hour às 
sextas-feiras, até para uma 
confraternização semanal. 
Não durou muito. Teve 
quem exagerasse na dose e 
obrigasse o ambulatório a 
ampliar horas extras e reforçar 
estoque de glicose. Silvio 
Santos mandou parar.

Sessenta anos
Como parte da sua 
programação voltada para os 
festejos dos 60 anos, a Globo 
vai exibir dia 24, em “Tela 
Quente” o longa “Milagre do 
destino”, estrelado por Dani 
Gondim. Conta a história da 
repórter Marina Alves na luta 
contra o câncer. “[O roteiro] 
Foi escrito por cearenses e 
tem muita gente da produção 
cearense. Conseguiu 
respeitar a nossa história sem 
caricaturas”, declara a atriz.

Liberado
As instalações da Casa dos 
Artistas, que esta santa coluna 
batizou de Estúdio 9, já foram 
inteiramente desocupadas. 
O pessoal das novelas não 
utiliza mais o espaço, nem 
para troca de roupas. Sobre 
o atrevimento de dar um 
número ao local, é porque, se 
antes ia até o 8 e depois veio 
o 10, faltava esse.

Proibida a entrada
A propósito do Estúdio 10 do 
SBT, ele ainda está cheirando 
a tinta. Pouquíssimas vezes 
foi utilizado e está mesmo 
reservado para o reality 
show. Até piscina tem lá 
dentro. Só que ninguém está 
autorizado a entrar, apenas a 
manutenção. Chave na porta.

C´est fini
O SBT, após a saída de Luiz 
Alano, não trabalha com a 
possibilidade de contratar 
um segundo narrador para 
a sua equipe de esportes. 
Por enquanto, vai seguindo 
com Tiago Leifert, em todas 
as suas jornadas da Liga dos 
Campeões e Sul-Americana. 
Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Transmissão da Série B
agora é um problema das ligas
Diferentemente de tudo o 
que vinha acontecendo até 
o ano passado, mas em um 
modelo semelhante ao agora 
praticado na divisão principal, 
a transmissão da Série B do 
campeonato brasileiro terá que 
ser tratada diretamente com as 
ligas.
Não mais com a CBF ou nem 
mesmo com empresas de 
marketing esportivo, como 
vinha acontecendo até o ano 
passado. Exemplo: o contrato 
que a Band tinha com a Brax 
para esta competição, válido 
para 2023 e 2024.
Agora será com a Libra e Liga 
Forte. E só com elas. A CBF 

abriu mão.
Todos os indicativos nos levam 
a acreditar que nada, ainda, foi 
tratado a respeito do assunto, 
mesmo porque, até aqui o 
silêncio é completo e todas as 
atenções estavam voltadas para 
o fechamento completo da Série 
A. E solução completa de tudo 
só veio a acontecer há cerca de 
duas semanas.
O atraso, em relação à B, é 
dos mais significativos, muito 
também pelo desinteresse 
demonstrado. Por exemplo, 
data hoje, em se tratando de TV 
aberta, nenhuma das grandes 
redes se apresentou disposta a 
abrir qualquer negociação.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Boa notícia: quem está com o pé 
no namoro pode se acertar de 
vez com o crush. 

Tudo indica que você vai dar o 
seu melhor no serviço e deve 
sobressair no trampo. 

No romance, o lado atencioso e 
prestativo virá à tona. No período 
da noite.

Você terá muito traquejo para 
cuidar dos interesses domésticos e 
até familiares. 

Surpresas deliciosas devem rolar 
na pista e você pode se interessar 
por alguém. 

Aproveite: segundona será de 
boas energias e deve ficar ainda 
melhor à noite. 

Pode se deparar com novidades 
incríveis na paquera e fisgar um 
peixão na pista. 

Seu foco vai aumentar e não 
faltará vontade para cumprir 
metas e obrigações.

Vai se entrosar tão bem com 
todos que pode começar 
amizades leais e duradouras. 

A paixão estará mais favorecida 
e um sonho de amor pode virar 
realidade hoje. 

Sintonia imediata: há belas 
chances de conhecer alguém que 
é o seu número. 

Há chance de se aproximar de 
alguém com potencial para ser a 
capa do seu celular

Ateliê do Gesto celebra dez
anos com agenda movimentada

Ricardo Vinícius

Referência na dança con-
temporânea, o Ateliê do Ges-
to completa uma década de 
trabalho intenso neste 2025. 
O grupo, que tem à frente os 
diretores artísticos João Paulo 
Gross e Daniel Calvet, começa 
a executar, em fevereiro, um 
projeto de manutenção que 
contempla uma série de ativi-
dades que visam à formação e à 
democratização da arte, marca 
do Ateliê.

A primeira atividade será 
uma oficina gratuita de dança, 
voltada para profissionais de 
dança, sobre técnica de chão, 
entre sexta e domingo, dias 21 
e 23, no espaço de ensaio do 
grupo, no Setor Jaó. As inscri-
ções podem ser feitas até o dia 
19 de fevereiro pelo Instagram 
do grupo.

Acumulando seis espetá-
culos, tendo percorrido mais 
de 80 cidades e nove países e 
oferecido mais de 30 oficinas, 
quatro residências e 25 aulões, 
Ateliê do Gesto comemora a 
consolidação deste trabalho 
com este projeto que visa à ma-
nutenção e à expansão de sua 
atuação.

Serão oferecidas mais três 
oficinas ao longo do ano, além 
de aulas abertas, rodas de con-
versa, temporadas dos espetá-
culos “O Crivo” e “Fica Comi-
go” e um processo de pesquisa 
que culminará na mostra do 
processo sobre criação do tra-
balho “MAReAR”.

A oficina terá 35 vagas e é 
destinada a profissionais e es-

tudantes da área de dança. É 
gratuita, mas os participantes 
são convidados a doar alimen-
tos não perecíveis, que serão 
destinados ao programa Goiás 
Social. Sob a orientação do co-
reógrafo e bailarino João Paulo 
Gross, os participantes apren-
derão, nesta oficina de técnicas 
de chão, a transitar entre dife-
rentes níveis de altura de ma-
neira integrada e dinâmica.

A técnica de chão é uma 
das bases mais importantes da 
dança contemporânea, permi-
tindo ao dançarino explorar o 
corpo em contato com o solo 
de maneira fluida, eficiente e 
expressiva. Esta oficina visa 
desenvolver habilidades fun-
damentais, como força, flexibi-
lidade, fluidez e o uso criativo 
do chão como parceiro de mo-
vimento.

“Com este projeto, nós que-
remos não apenas manter, mas 
também expandir as atividades 
do grupo, oferecendo aulas, ofi-
cinas, apresentações e ensaios 

abertos que democratizam o 
acesso à cultura e fomentam a 
formação de novos públicos e 
artistas”, diz Paulo Gross.

A expansão passa pela pre-
paração do novo espetáculo, 
“MAReAR”, cujos trabalhos já 
iniciaram neste mês de feverei-
ro. Os artistas do Ateliê acabam 
de passar por um processo de 
preparação poética com Lu Ce-
lestino, a partir de um trabalho 
na água. O grupo oferecerá em 
abril uma oficina de improvi-
sação e gestualidade, abrir as 
portas para um ensaio aberto, 
além de oferecer uma tempo-
rada do espetáculo “O Crivo”.

Em julho serão oferecidas 
três aulas abertas e, neste mes-
mo mês, o grupo embarca para 
o Festival de Avignon, para 
apresentar “Dança Boba”. Em 
agosto, de volta da França, o 
grupo vai oferecer uma oficina 
de contatos, apoios e improvi-
sação, além de um bate papo 
com o curso de Produção Cê-
nica do Basileu França e outro 

ensaio aberto. Em novembro, 
apresenta mais uma tempora-
da de “Fica Comigo” e oferece 
a última oficina.

Idealizado por Daniel Cal-
vet e João Paulo Gross, o Ateliê 
do Gesto nasceu do desejo de 
investigar o movimento e suas 
conexões com outras lingua-
gens artísticas, desenvolvendo 
uma assinatura própria no ce-
nário da dança contemporâ-
nea.

Desde sua estreia com “O 
Crivo”, consolidou-se como 
uma referência na cena nacio-
nal e internacional, tendo se 
apresentado em diversos paí-
ses e participado de projetos de 
circulação como o Palco Gira-
tório (SESC Nacional) e o Sesi 
Viagem Teatral. O grupo acre-
dita que dançar é lembrar que 
o corpo é natureza, é despertar 
a inteligência corporal e re-
conhecer a criatividade como 
expressão fundamental do ser 
humano.

Idealizado por Daniel 
Calvet e João Paulo 
Gross, grupo se volta 
para ensino de técnicas 
para profissionais da 
dança contemporânea. 
Neste ano, Ateliê visitará 
Velho Mundo para 
apresentar espetáculo

Grupo obteve nos últimos anos reconhecimento tanto aqui quanto lá fora

DANIEL CALVET

‘Ainda Estou Aqui’ 
fica sem o Bafta

"Ainda Estou Aqui" perdeu o 
Bafta de melhor filme em língua 
estrangeira, neste domingo, 16. 
O prêmio é o mais importante 
do cinema britânico, e acabou 
privilegiando o candidato da 
França, "Emilia Pérez".

Também concorriam à es-
tatueta o alemão "A Semente 
do Fruto Sagrado", o irlandês 
"Kneecap" e o indiano "Tudo o 
que Imaginamos como Luz".

Apesar de ter festa marcada 
apenas para as 16h do horário 
de Brasília, o Bafta divulgou 
uma lista com premiados que 
não serão anunciados em sua 
transmissão ao vivo. No Brasil, 
é possível acompanhar a pre-
miação pelo streaming Max ou 
pelo canal fechado TNT.

A votação para o Bafta abriu 
antes de "Emilia Pérez" ser tra-
gado por polêmicas envolven-
do, principalmente, sua pro-
tagonista, Karla Sofía Gascón. 
Isso quer dizer que o prêmio 
deste domingo não indica ne-
cessariamente que o musical 
francês é o favorito ao Oscar de 
melhor filme internacional, no 
qual "Ainda Estou Aqui" tem 
boas chances.

Todos os filmes de Walter 
Salles que disputaram a cate-
goria no passado, ganharam. 
Das cinco indicações do país 
na história do Bafta, duas fo-
ram vencidas por filmes do ci-
neasta, que se consagrou com 
"Central do Brasil" e "Diários de 
Motocicleta". Dá para dizer que 
os britânicos gostam dos traba-
lhos de Salles. (Folhapress)

Norte-americana 
ameaça Torres

Mikey Madison venceu o 
Bafta 2025 de melhor atriz por 
sua atuação em "Anora" e se 
tornou uma ameaça a Fernan-
da Torres, no Oscar. A brasileira 
não estava na lista de indicados 
ao Oscar inglês. O Prêmio Bafta, 
da Academia Britânica de Artes 
do Cinema e Televisão, aconte-
ceu no Royal Festival Hall, em 
Londres, neste domingo.

Mikey Madison concorre 
ao Oscar 2025 contra Fernan-
da Torres, Demi Moore, Karla 
Sofía Gascon e Cynthia Erivo. 
Madison venceu o Bafta 2025 
de melhor atriz, que também 
concorriam Moore, Gascon, 
Saoirse Ronan, Erivo, e Marian-
ne Jean-Baptiste.

No palco, dedicou o troféu 
para as trabalhadoras sexuais, 
que estão no coração do filme, 
pedindo respeito para a cate-
goria. "Anora" acompanha uma 
dançarina erótica que vive ro-
mance com o herdeiro ricaço 
de um oligarca russo. No filme 
de Sean Baker, as coisas come-
çam a dar errado quando a fa-
mília do rapaz decide intervir 
no casamento. (Folhapress)

DIVERSÃO & ARTE
ALILE DARA ONAWALE
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A atual gestão municipal de 
Goiânia está firme na luta pela 
preservação ambiental e fim 
da poluição. A Capital do Cer-
rado que, em dezembro pas-
sado, era noticiada nos jornais 
como a cidade do lixo, já res-
pira novos ares. Nos primei-
ros 40 dias do ano, a Agência 
Municipal de Meio Ambiente 
(AMMA) tem se destacado 
por uma série de ações práti-
cas e estratégicas para promo-
ver um ambiente mais limpo e 
saudável para a população.

Em janeiro, mais de 650 pla-
cas de publicidade indevida 
foram retiradas. Esse tipo de 
publicidade irregular, muitas 
vezes em locais impróprios, 
prejudica a estética urbana e 
compromete a segurança dos 
pedestres e motoristas. A ação 
foi um passo importante para 
combater a poluição visual 
nas ruas da cidade.

Também nesse período, a 
Agência fortaleceu a fiscali-

Presidente da AMMA

zação sobre proprietários de 
lotes. Muitas áreas da cidade 
são deixadas sem cercamen-
to adequado, o que resulta 
no acúmulo de lixo e no cres-
cimento descontrolado de 
mato, fatores que oferecem 
risco à segurança e à saúde 
da população. Por isso, em 
janeiro, 671 proprietários fo-
ram notificados, com multas 
de R$1 mil para quem não 
cumprir as normas de limpe-
za e segurança. Caso o lote 
não seja adequado no prazo 
de oito dias corridos, a Com-
panhia de Urbanização de 
Goiânia (Comurg) realiza o 
serviço, que é cobrado pela 
Prefeitura ao proprietário, por 
m².

A Agência também tem 
atuado para diminuir o des-
carte irregular de lixo, con-
siderado um dos principais 
poluentes do município. Para 
isso, no último mês, a AMMA 
intensificou a fiscalização em 
toda a cidade. Nesse período, 

foram registradas 42 notifi-
cações e 40 autuações, com 
multas a partir de R$5 mil 
para quem for flagrado reali-
zando o descarte de resíduos 
nas ruas. Além disso, o equi-
pamento utilizado para o des-
carte ilegal é apreendido. Para 
se ter uma ideia, apenas na 
primeira semana de feverei-
ro, quatro veículos foram re-
tidos. Essas ações reforçam o 
compromisso da gestão com 
a limpeza pública e com a re-
dução de atitudes prejudiciais 
ao meio ambiente.

Os parques da cidade 
também receberam atenção 
especial. Em janeiro, 48 par-
ques foram revitalizados, com 
poda de grama e árvores e 
manutenção de equipamen-
tos. Esses espaços, que são 
fundamentais para o lazer e 
bem-estar dos goianienses, 
agora estão em melhores 
condições para a utilização da 
população.

Ainda no campo de melho-

rias, a Prefeitura de Goiânia, 
por meio da AMMA, anun-
ciará em breve, os endereços 
de 10 novos pontos de des-
carte de resíduos inorgâni-
cos. A medida visa facilitar a 
vida dos cidadãos, que terão 
mais opções para realizar a 
destinação de forma correta, 
evitando que o lixo seja joga-
do em locais inadequados e, 
consequentemente, poluindo 
a cidade.

Apesar de todos os esforços 
da gestão, não há fiscalização 
que seja suficiente se a po-
pulação não fizer sua parte. 
O cidadão tem papel funda-
mental nesse processo, pois 
a colaboração de cada um é 
essencial para que a cidade 
se torne mais limpa e verde. 
A conscientização, a respon-
sabilidade e o respeito às nor-
mas ambientais são peças-
-chave para que os avanços 
obtidos até agora possam se 
consolidar e gerar benefícios 
duradouros. Por isso, além 

das ações de fiscalização e 
melhorias físicas, a AMMA 
tem promovido intensas 
ações de educação ambiental.

As equipes da Agência têm 
visitado bairros e escolas, 
abordando a importância do 
descarte correto de resíduos e 
o impacto negativo do lixo ao 
meio ambiente. A educação 
ambiental é uma das ferra-
mentas mais poderosas para 
garantir um futuro mais sus-
tentável para a cidade.

A união entre o poder pú-
blico e os cidadãos é o ca-
minho para um futuro mais 
sustentável e uma Goiânia 
mais limpa e organizada. A 
população precisa colaborar, 
uma vez que, sem que cada 
um exerça seu papel cidadão, 
a Prefeitura possui custo au-
mentado, com a realização de 
retrabalho, e gasto de verbas 
públicas que poderiam ser 
destinadas para a implemen-
tação de outros benefícios na 
cidade.

Goiânia está mais limpa

PATRÍCIA PATRÍCIA 
UBERTUBERT

Servidor público é aquele 
sujeito que ocupa um cargo 
ou uma função pública. Atu-
almente para obter o vínculo 
permanente é preciso “morrer 
de estudar” durante meses, 
quiçá anos.  Mas, por qual ra-
zão a carreira de servidor pú-

Servidora pública

blico é o sonho de consumo 
de milhões de brasileiros?  

Há quem ache que em um 
país economicamente ins-
tável ter um cargo público, 
estável, é a salvação da lavou-
ra. Para muitos cidadãos esta 
estabilidade é um absurdo; 
para outros representa uma 
proteção contra as ingerên-
cias políticas, considerando 
que boa parte dos servidores, 
ainda que concursados, estão 
sujeitos a elas no exercício de 
suas funções. Não vou entrar 
no mérito neste texto, não é 
este o objetivo...

Há quem ache que a vida 
de todo servidor público é 
mansa, um oba-oba sem 
fim...O famoso “Aspone”, 
aquele servidor retratado 
como uma pessoa inútil, to-
talmente desnecessário nas 
atividades da “repartição” re-
força este estereótipo.

E, sem dúvida, o tipo mais 
perigoso, aquele que acha que 
atuar nos serviços públicos é 
uma oportunidade para dar 

“carteiradas”, fazer negociatas, 
obter vantagens, porque na 
cabeça deles dinheiro público 
é dinheiro de ninguém, igual 
aquele que você acha na rua 
e enfia no bolso sem maiores 
problemas de consciência. 
Por fim, há quem compile es-
tas razões todas em maior ou 
menor grau como incentivo 
para buscar um cargo públi-
co.  

Eu, particularmente, an-
tes de me apaixonar por lici-
tações e contratos públicos, 
pensava na estabilidade. Sim, 
era um tipo egoísta básico, 
menos nocivo a sociedade, 
afinal sempre tive razões lici-
tas.

O meu objetivo é esquecer 
todos os tipos, especialmente 
os vis que são sublimados por 
servidores como uma colega 
que conheci há quase 17 anos, 
quando ingressei no serviço 
público e que terá a sua mais 
que merecida aposentadoria. 
Naquela época ela já contava 
com quase 19 anos de car-

reira.  Renata Perez, que para 
mim é um grande exemplo.  

O caro leitor deve estar 
pensando: o que eu tenho a 
ver com essa tal Renata? Se 
você paga ou já pagou algum 
imposto, tudo...

A boa notícia é que ela é 
uma servidora que a despei-
to do tempo nunca perdeu a 
vontade de aprender; a capa-
cidade de adaptar-se as novas 
situações; a boa vontade com 
os colegas e o senso de equi-
pe, primando pela ética e o 
justo.

Tenho a sorte de fazer par-
te do seu convívio fora do 
ambiente do trabalho e per-
cebo na sua família a essên-
cia do caráter reto que os pais 
plantaram nas filhas e netos. 
Reafirmando que podemos 
reconhecer a árvore por seus 
frutos.

Tenho certeza de que na 
administração pública, es-
pecificamente no Estado de 
Goiás, há muitas outras Rena-
tas que fazem a diferença, não 

raras vezes silenciosas.
Renata, a minha Renata, 

que agora é a nossa, caro lei-
tor e cidadão cumpridor das 
suas obrigações, é uma das 
muitas servidoras que lutam 
diariamente para que a socie-
dade receba em forma de be-
nefícios a contrapartida dos 
impostos que entrega aos co-
fres públicos. Dinheiro que é 
de todos e a todos deve servir.

Que as nossas Renatas pos-
sam contagiar com o seu en-
tusiasmo aqueles que buscam 
apenas por estabilidade; que 
possam ensinar aos “Aspo-
nes” a importância de ser útil, 
e, sobretudo, envergonhar 
aqueles servidores que se es-
queceram de que a decência é 
uma condição essencial para 
o crescimento desta país.  

Eis o objetivo deste texto: 
que exijamos mais Renatas 
na administração pública... 
Acompanhem a prestação 
dos serviços, participem! É a 
todos vocês que servimos.

A quem servimos?
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(62) 3267-1000

Aviso de Requerimento de Licença Ambiental
A Sam Care Serviços em Saúde Eireli, inscrita no CNPJ 
15.046.116/0001-39, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Anápolis, a Licença Ambiental 
de Funcionamento, para a atividade de Laboratórios Clínicos 
no endereço: Avenida São Francisco de Assis, nº 251, 
Sala 03 - Bairro Jundiaí. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
ERRATA DE EDITAL DE CHAMAMENTO: 002/2025

A presente ERRATA é ora levado a efeito, para retificar parcialmente o Edital 
de Chamamento de nº 002/2025. A Agente de Contratação torna público, para 
conhecimento e esclarecimento dos interessados, que houve um equívoco, 
cabendo as seguintes correções no Edital:
DO EDITAL ONDE SE LÊ:
CAPÍTULO IV
DO PRAZO E CONDIÇÕES PARA REQUERER O CREDENCIAMENTO [...]
4.3. Cada interessado, poderá se credenciar tão somente em uma única 
atividade/especificação, tanto pessoa jurídica, quanto pessoa física. [...] 
LEIA-SE:
CAPÍTULO IV
DO PRAZO E CONDIÇÕES PARA REQUERER O CREDENCIAMENTO [...]
4.3. Cada interessado poderá se credenciar em mais de uma 
atividade/especificação, conforme sua capacidade técnica e documental, 
tanto pessoa jurídica quanto pessoa física. [...]
1. Em razão das retificações contidas na presente errata se altera a data de 
abertura para o dia 28 de fevereiro de 2025.
 2.  Ficam mantidos os demais termos do edital. Esta Errata integra o edital 
respectivo, para todos os efeitos legais, sendo publicado nos jornais, no 
placar e no site www.chapadaodoceu.go.gov.br.

 Chapadão do Céu – GO, 14 de fevereiro de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREGÃO ELETRÔNICO 007/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE REFRIGERAÇÃO

Data de abertura das propostas: 24/02/2025 às 09h00. 
Data da Disputa: 24/02/2025 às 09H30
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar
https://www.licitacoes-e.com.br

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 14 de fevereiro de 2025 - Dirceu Borges - Superintendente

EDITAL 01/2025
O Senar/AR-GO, torna público o PROCESSO DE SELEÇÃO DE 
EMPREGADOS.
Informações disponíveis no site https://sistemafaeg.com.br/trabalhe-
conosco.

Dirceu Borges

AVISO DE PROCESSO SELETIVO

Goiânia, 17 de fevereiro de 2025

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO EM MORA 
COM PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

A empresa CONDOMÍNIO RESIDENCIAL ENTRE LAGOS 
SPE LTDA., pessoa jurídica de direito privado, inscrita sob o 
CNPJ (M.F) sob o nº 34.099.433/0001-68, com sede na Rua 
Honestino Guimarães, Qd. 46 Lt. 03, Sala 07, Jundiaí, cidade 
de Anápolis/GO – CEP nº 75.110-310, tendo em vista a ina-
dimplência dos contratos de compromisso de compra e ven-
da, bem como a impossibilidade de notificação pessoal dos 
adquirentes, em virtude do mesmo estar em local incerto e 
não sabido, serve-se do presente instrumento para notificar e 
constituir em mora as pessoas abaixo relacionadas, para que 
no prazo máximo e improrrogável de 30 (trinta) dias, a con-
tar da publicação deste edital, compareçam ao escritório da 
empresa CONDOMÍNIO RESIDENCIAL ENTRE LAGOS SPE 
LTDA, sito à Rua Honestino Guimarães, Qd. 46 Lt. 03, Sala 07, 
Jundiaí, cidade de Anápolis/GO, em horário comercial, a fim de 
regularizar a situação contratual. 
Informamos ainda que o não comparecimento no prazo fixado 
neste edital será considerado como desinteresse do adquiren-
te na solução do problema, ensejando a imediata e incondicio-
nal rescisão do contrato de compromisso de compra e venda 
por falta de pagamento, sem mais nenhum aviso, e retomada 
do imóvel: 
RELAÇÃO DE CONTRATOS: 
NOME: Luan Alves Ribeiro..............................
CPF:.......701.521.071-18...RG: 6051873 SSP/
GO                LOTEAMENTO: Cond. Residencial Entre La-
gos..................................LOTE 16 QUADRA 03
NOME: Kener Jose Sul Moreira.....................
CPF:......047.815.906-40...RG: 11897830 SSP/
MG                LOTEAMENTO: Cond. Residencial Entre La-
gos..................................LOTE 32 QUADRA 07

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
SMART HOUSE PARQUE SERRINHA SPE, inscrita no CNPJ 
sob o nº 33.312.536/0001-00, com sede na Rua 1112, nº 90, 
Bairro Setor Pedro Ludovico, Goiânia-GO. NOTIFICA EXTRA-
JUDICIALMENTE os promitentes compradores abaixo rela-
cionados a vir quitar os seus débitos em atraso, no endereço 
da primeira notificante, no prazo máximo de 30 dias, sob pena 
de rescisão automática do respectivo contrato de promessa de 
compra e venda firmada entre as partes, conforme preceitua 
a legislação em vigor por meio da Lei 4591/64 e o pacto con-
tratual firmado entre os contratantes. Goiânia, 13 de fevereiro 
de 2025. Promissários   compradores: FABRYCIO SANTOS 
CARVALHO e CECILIO PEREIRA DE MELO FILO

  EDITAL DE OPOSIÇÃO Á CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL 
PATRONAL - O Sindicato do Comércio Varejista de Feirantes 
e Vendedores Ambulantes do Estado de Goiás – Sindifeiran-
tes/GO, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ nº 
01.013.556/0001-85, entidade sindical de 1° grau, com Carta 
Sindical concedida pelo Ministério do Trabalho em 10/10/1974, 
Código da Entidade Sindical nº 002.191.14012-7, com sede 
Av. Anhanguera, nº. 5674, qd. 74, lt. 09 a 11, Ed. Palácio 
do Comércio, 2º Andar, Sala 203, Centro, Goiânia-GO, CEP 
74.043-906, obedecendo a Decisão do Supremo Tribunal 
Federal, ARE 1.108.459 (Tema 935), abre o prazo de 15 dias 
corridos a partir da circulação da publicação deste edital, para 
que os representados do Sindifeirantes apresentem oposição 
à contribuição assistencial patronal, prevista na Cláusula 38 
da  convenção coletiva firmada com o Sindicato do Emprega-
dos no Comércio do Estado de Goiás – SECEG, com vigên-
cia 2024-2026, aprovada em Assembleia Geral e registrada 
no Ministério do Trabalho sob o número SRT00269/2024 e 
MR024716/2024. A oposição deverá ser expressa, com firma 
reconhecida e ter em anexo o contrato social, Certidão do MEI, 
se for o caso, ou a licença da Prefeitura de Goiânia (Alvará), 
e ser protocolada na sede do Sindifeirantes/GO, à Av. Anhan-
guera, nº. 5674, qd. 74, lt. 09 a 11, Ed. Palácio do Comércio, 
2º Andar, Sala 203, Centro, Goiânia-GO, CEP 74.043-906, das 
8 ás 12h e das 13h às 16hs, através de e-mail: sindfeirante@
hotmail.com ou via Whatsapp 62-3225-0764. O sindicato terá 
direito de cobrar e receber a contribuição assistencial patronal 
das empresas e representados que não apresentarem a opo-
sição no prazo estabelecido. Goiânia-GO, 17 de fevereiro de 
2025. Wellington Mendanha. Presidente.  

I L I K I A  B R A S I L  L T D A ,  C N P J : 
39.321.083/0001-56, torna público que 
requereu da Agência Municipal de Meio 
Ambiente de Goiânia – AMMA, a Licença 
Ambiental Fácil para a atividade de Comércio 
atacadista de instrumentos e materiais para 
uso médico, cirúrgico, hospitalar e de 
laboratórios, situada à Rua T36, n. 3182, 
Quadra 147, Lote 01/02, Sala 103, Cond. 
Empresarial Aquarius Center, Setor Bueno, 
Município de Goiânia/GO, CEP: 74.223-052.

Município de Água Limpa – Estado de Goiás
EXTRATO DE CONTRATO PE Nº 05/2024

Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ARMAZENAMENTO, TRANS-
PORTE E DISPOSIÇÃO FINAL DOS RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS. 
Contratado: CETRIC MINAS S/A, nº Contrato 023/2025, valor total de R$ 
184.428,00. Data assinatura: 14/02/2025. Vigência: 31/12/2025. Água 
Limpa, 14/02/2025. MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS=Pregoeiro=

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 001/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará realizar 
no dia 27/02/2025 às 13:00 horas, no auditório de sua sede, situada na 
Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na Cidade de Ga-
meleira de Goiás - GO, licitação na modalidade Pregão Presencial do 
tipo MENOR PREÇO, objetivando o registro de preços para aquisição 
de combustíveis, conforme especificações do termo de referência. Maio-
res informações poderão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 
3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda 
a sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. O 
Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO N.º 001/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará realizar 
no dia 13/03/2025 às 15:00 horas, no auditório de sua sede, situada 
na Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na Cidade de 
Gameleira de Goiás - GO, licitação na modalidade Pregão Eletrônico do 
tipo MENOR PREÇO, objetivando o registro de preços para aquisição de 
medicamentos, conforme especificações do termo de referência. Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 
3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda 
a sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. O 
Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 002/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará realizar 
no dia 28/02/2025 às 13:00 horas, no auditório de sua sede, situada na 
Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na Cidade de Game-
leira de Goiás - GO, licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo 
MENOR PREÇO, objetivando o registro de preços para aquisição de 
cestas básicas, conforme especificações do termo de referência. Maio-
res informações poderão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 
3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda 
a sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. O 
Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 003/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará realizar 
no dia 11/03/2025 às 13:00 horas, no auditório de sua sede, situada na 
Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na Cidade de Ga-
meleira de Goiás - GO, licitação na modalidade Pregão Presencial do 
tipo MENOR PREÇO, objetivando o registro de preços para aquisição 
de panificados, conforme especificações do termo de referência. Maio-
res informações poderão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 
3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda 
a sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. O 
Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 004/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará realizar 
no dia 13/03/2025 às 13:00 horas, no auditório de sua sede, situada na 
Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na Cidade de Ga-
meleira de Goiás - GO, licitação na modalidade Pregão Presencial do 
tipo MENOR PREÇO, objetivando o registro de preços para aquisição 
de marmitex, conforme especificações do termo de referência. Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 
3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segun-
da a sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. 
O Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

AVISO DE RESCISAO AMIGAVEL
CONCORRENCIA PUBLICA 006/2024

REF. Contato  Nº.:  002/2025
O MUNICIPIO DE HIDROLINA-GO, torna público o aviso de RESCI-
SÃO AMIGAVEL com a empresa IMOBILIARIA E CONSTRUTORA 
RAMOS LTDA da Licitação Concorrência Publica nº.: 006/204, Contrato 
nº: 002/2025, Constitui objeto do presente serviços de engenharia civil, 
mediante o regime de empreitada global, para Contratação de empresa 
especializada para construção de ponte no Município de Hidrolina-
-Go, no Córrego Kaiaia, Fazenda Leonda primo, O presente contrato sera 
rescindido em virtude de alteração tecnica no projeto, apos estudos com-
plementares o engenheiro concluiu que a ponte devera ter um vão de 10 
(dez) metros e nao 06 (seis) metros conforme consta no projeto anterior, 
para atender as condiçoes de segurança estrutural e de funcionalidade 
exigidas para a regiao. Hidrolina-Go, 03 de fevereiro de 2025.

ELI GONÇALVES SIQUEIRA
Prefeito Municipal

ERRATA AO AVISO DE 
CHAMADA PUBLICA nº: 002/2025 

PROCESSO Nº: 380/2025. O Município de Hidrolina-GO, AVISA aos 
interessados na publicação do dia 14/02/2025 chamada publica nº: 
002/2025 no DM, DOE e DOU seção 3 pág 417. Onde se lê: às 09:30h 
do dia 27 de FEVEREIRO de 2025 leia-se: às 09:30h do dia 28 de FE-
VEREIRO de 2025 e Onde se lê: os documentos de habilitação e projeto 
de venda até às 09:30h do dia 28 de fevereiro de 2025 na sede da 
Prefeitura Municipal. leia-se: os documentos de habilitação e projeto de 
venda do dia 14 de fevereiro a 28 de fevereiro de 2025 ate as 09:30 hs. as 
demais cláusulas contratuais permanecem intactas. Hidrolina Goiás, 14 
de fevereiro de 2025. GILVAN GOMES DA SILVA - Presidente da CPL

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE ITAPACI - GO, torna 
público que o Pregão Eletrônico 008/2025, do tipo menor preço por item, 
objetivando Contratação de empresa para execução dos serviços de for-
necimento de cestas básicas para atendimento às famílias em hipossufi-
cientes do município, de acordo com a Lei Municipal 1.564/2021, de 07 de 
dezembro de 2021, conforme condições, quantidades e exigências estabe-
lecidas no Edital e seus anexos. As propostas e documentos serão recebi-
dos virtualmente a partir da data da liberação deste Edital no site Bolsa de 
Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br, 18/02/2025 às 08h30min, até às 
08h30min do dia 28/02/2025 (Horário de Brasília), data em que iniciará a 
fase de lances às 09h, conforme especificações e normas contidas no Edital 
e seus Anexos, disponíveis no endereço eletrônico acima ou no site https://
acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sglicitacoes. Con-
tato: licitacao@itapaci.go.gov.br e/ou (62) 3361-2950. Ivânia Severina da 
Silva - PREGOEIRA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE ITAPACI-GO

Município de Marzagão – Estado de Goiás
EXTRATO DA ARP PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2025 - SRP

Licitantes Registrados: ATA Nº 24 – AFRANIO ALVES VIEIRA JUNIOR 
LTDA, VALOR R$ 5.151,40; ATA Nº 25 - ASSISTECH SOLUÇÕES IN-
TELIGENTES LTDA, VALOR R$ 26.792,40, ATA Nº 26 – MFC PRO-
DUTOS E SERVIÇOS LTDA, VALOR R$ 25.057,50. Vigência das atas: 
12/02/2026. Assinatura: 12/02/2025. Marzagão, 12/02/2025. 

Inês Marques da Silva, Pregoeira.
EXTRATO DE RESULTADO EDITAL DE 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 04/2025
Município de Marzagão, Goiás Licitantes Vencedores: ARTE SUL GRÁ-
FICA LTDA, COPY MASTER COMERCIO LOCAÇAO E SERVIÇO LTDA, 
GRAFICA IGUACU LTDA. Marzagão, 14 de fevereiro de 2025. 

Inês Marques da Silva - Pregoeira

EDITAL 001/2025
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA CONTRATAÇÃO POR 
TEMPO DETERMINADO. O MUNICÍPIO SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA, 
Estado de Goiás, com sede administrativa na Avenida José Pereira do 
Nascimento, nº. 3851, Setor Oeste, CEP: 76.590-000, através da Comis-
são Especial de Processo Seletivo Simplificado, nomeada pelo Decreto nº. 
241/2025, TORNA PÚBLICO que no período de 17/02/25 a 21/02/25 serão 
realizadas as inscrições do Processo Seletivo Simplificado para preenchi-
mento de vagas e cadastro de reserva para contratação temporária e emer-
gencial para os cargos de Auxiliar de Limpeza, Auxiliar de Serviços de Higie-
ne e Alimentação, Auxiliar de Serviços de Saúde, Auxiliar de Serviços Ge-
rais, Condutor de Caminhão Coletor, Eletricista de Automóvel, Encanador, 
Gari, Lavador, Mecânico, Motorista, Operador de Máquinas Leves, Operador 
de Máquinas Pesadas, Pedreiro, Pintor, Serralheiro, Soldador, Trabalhador 
Braçal, Vigilante, Agente de Apoio Assistencial, Auxiliar de Cuidador, Agente 
de Serviços Administrativos, Auxiliar de Saúde Bucal, Condutor de Veículo 
de Emergência, Condutor Socorrista do Samu, Cuidador, Entrevistador do 
Cadastro Único, Fiscal Ambiental, Fiscal de Vigilância Sanitária, Monitor de 
Música, Oficineiro de Artes Marciais Oficineiro de Dança Ballet, Oficineiro 
de Instrumento Musical e Canto, Oficineiro de Teatro e Dança, Orientador 
Social, Técnico em Enfermagem, Visitador, Assistente Social, Coordenador 
da Casa De Acolhimento, Coordenador do Cadastro Único, Coordenador 
do Programa Primeira Infância, Educador Físico, Enfermeiro, Farmacêutico, 
Fisioterapeuta, Fonoaudiólogo, Nutricionista, Professor de Educação Física, 
Professor de Libras, Professor de Língua Inglesa, Professor de Língua Por-
tuguesa, Professor de Matemática, Professor Pedagogo, Psicólogo, Super-
visor do Programa Primeira Infância e Técnico Social, conforme determina a 
legislação em vigor. O Edital completo e seus anexos estão disponíveis na 
sede da Prefeitura e pelos sites: www.ganzaroliassessoria.com.br e www.
saomigueldoaraguaia.go.gov.br. São Miguel do Araguaia, 17 de fevereiro de 
2025.  Raryana Pereira de Carvalho – Presidente da CEPSS.

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA - EDITAL Nº 31/2024 

Processo Nº 202410000570961 
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna 
público a suspensão da Concorrência Eletrônica - Edital 
Nº 31/2024, que tem por objeto a contratação de empresa 
especializada para execução da obra de reforma dos Fóruns 
das Comarcas de Santa Helena, Joviânia e Bom Jesus, em 
virtude da necessidade de adequações no Projeto Básico e 
Edital, conforme despacho do Diretor Geral no evento 57 do 
Proad 202410000570961, sendo que a nova data será di-
vulgada nos seguintes endereço eletrônicos: https://www.
tjgo.jus.br/templates/tjgo/licitacao.php, https://sislog.
go.gov.br e https://www.gov.br/pncp/pt-br. Mais informa-
ções poderão ser obtidas junto à Secretaria da Diretoria de 
Contratações pelo e-mail secdcontratacoes@tjgo.jus.br. 

ANA PAULA RODRIGUES FERREIRA 
Presidente da CPC

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO001/2025

A Câmara Municipal de Anicuns – GO, por intermédio da Agente de Con-
tratação/Pregoeira, TORNA PÚBLICO que realizará pregãoeletrônico, 
pelo sistema de registro de preços, do tipo menor preço por item, para 
futura, eventual contratação de empresa para prestação de serviços de 
filmagem, edição e transmissão de sessões ordinárias, extraordinárias 
e solenes.Sessão: 06/03/2025, às 09:00h.Local: Cópia deste edital está 
disponível na Sede Administrativa da Câmara Municipal de Anicuns, pla-
car da Câmara, bem como demais meios de publicidade, e ainda site ht-
tps://anicuns.go.leg.br/ https://www.gov.br/pncp/pt-br. Informações:https://
anicuns.go.leg.br/; e- mail: camaraanicuns.licitacoes@gmail.com Fone: 
(64) 3161-0015; Segunda a Sexta da 08:00h às 11:00h e das 13:00h às 
17:00h. Anicuns - GO.Local: Portal: BLL Licitações e Leilões – BLL: ht-
tps://bll.org.br/ “Acesso Identificado”Anicuns/GO, 14 de fevereiro de 2025.
Simone Luccete de Souza - Agente de Contratação/Pregoeira

Estado de Goiás – Prefeitura Municipal de Campinorte-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

 CONCORRÊNCIA Nº 01/2025. MENOR VALOR GLOBAL. ÓRGÃO 
SOLICITANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE. OBJETO: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUTAR A RE-
FORMA DO CENTRO DE REABILITAÇÃO E APOIO AO DEFICIENTE 
– CRAD DO MUNICÍPIO DE CAMPINORTE/GO. DATA DE ABERTURA: 
12/03/2025; HORÁRIO: 09:00h; LOCAL: Na sala de sessões sito a Pra-
ça Cristovão Colombo, s/n, Centro, Prefeitura Municipal. RETIRADA DO 
EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no site: www.campinorte.go.gov.br.

Campinorte, 14 de fevereiro de 2025.
JOYCE KELLY RODRIGUES NONATO

Secretaria de Saúde

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DAMOLÂNDIA/GO
Aviso de Licitações

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 001/2025
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DAMOLÂNDIA/GO, CNPJ n° 
08.325.807/0001-06. Modalidade: Pregão Eletrônico nº 001/2025. Tipo: 
Menor Preço. Regime: Menor Preço por Item. Data/Horário de Abertu-
ra: 27/02/2025 às 08h:30m. Objeto: Aquisição de Medicamentos injetá-
veis destinados à Secretaria de Saúde do Município de Damolândia-GO.. 
Local: https://bnc.org.br/. Mais Informações: No site da Prefeitura Mu-
nicipal https://damolandia.go.gov.br/, (62) 3337-3133 e-mail: licitacao@
damolandia.go.gov.br. 

Gabryela Ribeiro Ferreira. Agente de Contratação.

AVISO DE EDITAL CREDENCIAMENTO Nº. 001/2025
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Gameleira, Estado 
de Goiás, inscrito no CNPJ sob o nº. 11.270.838/0001-11, torna 
público, a quem possa interessar, que realizará, no auditório de sua 
sede, situada na Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-000, na 
Cidade de Gameleira de Goiás - GO, a partir do dia 18 de fevereiro de 
2025 até 31 de dezembro de 2025, com início das 07:00 às 11:00 horas 
e/ou 13:00 às 17:00 horas, de segunda a sexta feira, do corrente exer-
cício, em caráter permanente o credenciamento de pessoas jurídica 
para prestação de serviços de exames e procedimentos hospitalares 
do Sistema Municipal Saúde do município de Gameleira, Estado de 
Goiás, conforme especificações constantes do edital e seus anexos. 
O edital encontra-se disponibilizado no site www.gameleiradegoias.
go.gov.br, ou no endereço acima mencionado, maiores informações 
pelo telefone: 62) 3322-3152 ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.
go.gov.br, das 07:00 as 11:00 hs e das 13:00 as 17:00 hs. KALINE 
MORAIS SILVA - AGENTE DE CONTRATAÇÃO 


